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Страда набирает темпы
Большую помощь оказы

вают кривошеинскнм совхо
зам в заготовке кормов под
шефные организации рай
центра. 5 и 6 июля на полях 
поработало более 1.300 че
ловек. В основном велась 
закладка силоса.

Развертывают кормозаго
товительную кампанию и ме
ханизированные отряды са
мих совхозов. Начали заго
товку сена на приобских за
ливных лугах механизаторы 
откормсовхбза. Звено А. А. 
Вайвода скосило первые 50 
гектаров трав. Через день- 
два оно приступит к прессов
ке сена. Луга были хорошо

подкормлены, поэтому ме
ханизаторы считают, что 
каждый гектар даст до 
13—14 центнеров сухого 
сена.

В Жуковском отделении 
этого же совхоза начали ска
шивание дикорастущих трав 
на силос. В траншеи зало
жены первые десятки тонн: 
Через 5—6 дней откормсов- 
хоз приступит к косовице 
сеяных трав на силос и се
наж.

Успешно работают в рай
оне и агрегаты по приготов- 
ленаю витаминной травя
ной муки, В совхозе «Пет

ровский» коллектив машини
стов, возглавляемый И. А. 
Нордом, заготовил 73,7 тон
ны — 18 процентов к

. заданию. Второе ' ме
сто занимает коллектив 
.машинистов совхоза «Во- 
лодинский», заготовивший 
58 тонн муки. Улучши
лась работа агрегатов в сов
хозах «Кривошеинский» и 
имени Свердлова. Всего по 
району заготовлено 205 тонн 
витаминной муки —- более 
10 процентов к установлен
ному заданию. В ближайшее 
время' вступит в работу пя
тый агрегат в совхозе «Бе- 

' лоетокский».
К. АЛЕКСАНДРОВ.

СТАВКА НА УКРУПНЕННЫЙ ОТРЯД
Организованно приступи-: 

ли к заготовке сена механи
заторы совхоза «Сибирь». 
Как и в прошлом году, эту 
работу будет выполнять 
крупный механизированный 
отряд. Сейчас он косит тра
ву в Чумакаевском отделе
нии. Ночуют механизаторы 
в общежитии, утром и вече
ром питаются в столовой, а 
обед им. привозит и поле 
специальная, машина-ехозяй- 
ка»„ В. отфяде,--агрегат тех
нического обслуживания, 
учетчик, постоянно находит

ся с механизаторами брига
дир В. К. Гуляев. Отряду 
предстоит скосить за неде
лю 200 гектаров. Учитывая, 
что участок отдаленный и 
неудобный, для работы на 
нем специалисты подобрали 
опытных’ механизаторов. В 
первые же дни отличились 
Н. Н. Першин и Ф. И. Мит- 
раков.

Хорошо началась заготов
ка сена в совхозе «Таеж
ный». С 3 по 7 июля здесь 
скошено 116 гектаров. При
мер подают механизаторы

П. М. Грошев и В. Б. Ага
фонов.

6—7 июля выехали в по
ле на заготовку сена меха
низаторы совхозов имени 
Калинина и «Бакчарский». 
Ставка также на . работу 
крупными мехотрядами. В 
Бородинском отделении сов
хоза имени Калинина высо

ткой выработки добиваются 
механизаторы Н. Белов, 
В. Буряовцев и М. Карпов.

Н. ФЕДОРОВА.
Б а к ч ар ск и й  район .
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ВПЕРЕДИ-  

ВЕРШИНИНЦЫ
На 7 июля механизато

ры ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко заложили 1.050 тонн 
сенажа. Темпы работ выше, 
чем в прошлом году. Пока 
закладка ведется в двух от
делениях — Лучановском и 
Вершинин с ком. Впереди по- 
прежнему Вершининский 
мехотряд, заготовивший 
679 тонн сенажа.

Удачное начало страды 
здесь объясняется хорошей 
подготовкой, механизаторы 
вовремя сориентировались в 
обстановке. Учитывая, что 
трава сочная и ее плохо уби
рать жатками, они сделали 
.ставку на косилки.

Ежедневно отряд закла
дывает по 80—100 тонн се
нажа. Трамбовка траншей 
ведется круглосуточно, они 
сразу тщательно .укрывают
ся полиэтиленовой пленкой 
л засыпаются землей. На 
скашивании и подборе., тра
вы пример подают механиза
торы А. Ляхненко, А. Нику
лин- и А. Болтовский. По- 
ударному работают на вы
возке массы комсомольцы 
В. Савельев, Н. Дорофеев, 
В. Азеев.

Б. ОВЦЕНОВ.
Т омский рай он .

Цена 2 коп.
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ПОЛЕТОМ, 5 июля. (ТАСС). 
Завершается шестая неде
ля космического полета 
Петра Климука и Виталия 
Севастьянова. Очередной 
рабочий день экипажа орби
тальной научной станцит 
«Салют-4» начался вчера в 
21 час 30 минут московсь?" 
го времени и продолжав3 
до 12 часов 5 -июля.

€  помощью рентгеновск°-
го телескопа-спектрометра
исследовались характеристи
ки рентгеновских исто-111111103

в созвездиях Циркуль и 
Скорпион; По предваритель

ным данным, зафиксированы 
значительные изменения по
токов излучения от источни
ка Х-1 Циркуля..

Одновременно с исследо
ваниями с борта станции 
специальной астрономиче
ской обсерваторией Акаде
мии наук СССР, располо
женной на Северном Кавка
зе, проводились наземные 
наблюдения рентгеновского 
источника Х-1 Скорпиона в 
оптическом диапазоне.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам с орбиты, состояние здо
ровья товарищей Климука и 
Севастьянова хорошее. Бор
товые системы станции 
функционируют нормально. 
Параметры микроклимата в 
помещении станции состав
ляют: температура — 20
градусов Цельсия, давление 
— 810 миллиметров ртутно
го столба, относительная 
влажность — 59 процентов.

Исследования на около
земной орбите продолжают
ся.

Л е с н ы м  г р у з а м — з е л е н у ю  у л и ц у
Эксперимент ставит проблему

Еще месяц назад каза
лось, что основная вода про
шла и Кеть так н останется 
в своих берегах. Были капи
таны, которые у острова 
Боркинский колебались, ка
ким ходом — осенним или 
весенним — идти, и некото
рые сворачивали на более 
надежный, осенний. Но вот 
начали таять болота, и вода 
сразу поднялась, река вышла 
из берегов, затопила луга, 
прибрежные леса. Однако 
большая вода- еще не озна
чает, что плавать стало лег
че. И даже опытные капи
таны в такую большую воду 
дают промашки. Мы видели 
разбитый плот. Бревна си
ротливо плыли но воде, теп
лоходы суетились вокруг ос
новной массы леса, пытаясь 
собрать его, заключить в оп- 
яотник и привести на место 
стоянки с наименьшими по
терями. Нужно иметь боль
шой опыт, знать капризы 
реки, ее изменчивый харак
тер, чтобы хорошо и надеж
но водить плоты.

Одним из таких капитанов 
в Колпашевском речном пор
ту, кому можно доверить 
любое новое сложное дело, 
является В. М. Карепанов. 
Это ему в прошлом году, од
ному из первых было дове
рено привести эксперимен
тальный плот из хлыстов с 
верховьев Кети. Тогда он 
справился со своей задачей 
успешно. , И вот очередной 
хлыстовой плот. Теплоход, 
выйдя 13 июня из Тогура и 
взяв. на 419-м километре 
плот, уже 18 июня привел 
его К устью Кети, не потеряв 
при этом, как выразился ка
питан, ни бревнышка. 141 
пучок, 2.911 кубометров дре
весины в хлыстах’было -до
ставлено своевременно.

Посоветовавшись с коман
дой теплохода, встречавшего 
плот,-, решили ставить его на 
22-м киломётре. Постановка 
плота — дело сложное. 
Здесь нужен расчет, ювелир-, 
ная точность.. Нужно осто
рожно, чтобы, не разбросало, 
подвести его к  месту стоян-- 
ки, остановить громаду леса, 
закрепить его так, чтобы s 
любой момент можно , было 
снять плот и увести к месту 
погрузки.

У штурвала : — сам: капи
тан. на плоту споро работа
ют члены команды, первый 
помощник . капитана Леонид 
Зорин, рулевой моторист 
Анатолий Карепанов и чле
ны команды с теплохода 
встречи плотов. Через полча
са плот закреплен и БЁ-64, 
дав прощальный гудок, ухо
дит в Тогур, но ненадолго: 
впереди длинная навигация,-

новые плоты, новая работа.
Всего к нынешней навига

ции сплавщики Нарымской 
сплавной конторы пригото
вили девять хлыстовых пло
тов. Сейчас все они приведе
ны к устью Кети, к месту 
погрузки. Но это еще полде
ла. Теперь предстоит погру
зить лес на баржи. Техно
логия погрузки разделанной 
древесины отработана года
ми. Здесь все ясно. Бери . 
пучок в погрузочном двори
ке. переноси его и уклады
вай в два ряда поперек бар
жи. Совсем другое дело — 
погрузка леса в хлыстах. 
Длина пакетов неодинаковая, 
поперек баржи их класть 
нельзя, потому что концы 
выступают за борта. По- 
вдоль — тоже нельзя. При
шлось разрабатывать собст
венную технологию — 
класть пакеты в елочку. А . 
это требует особого мастер
ства крановщика, дополни
тельного времени.

Сейчас можно сказать, что 
погрузочная. бригада Л. Г. 
Певнева освоила эту техно
логию. Понял свою задачу 
крановщик Александр Юш
ков. Он точно укладывал . 
пучки леса на баржу, если 
требовалось, приподнимал 
их. перекладывал, пока не 
добивался точности. Несмот
ря на эти дополнительные 
операции, погрузка шла бы
стро. Споро работали стро
пальщики, сам бригадир и 
М. И. Климов. Не было за
держки за рабочими на 
плоту К. Новосельцевым и 
В. Шуляровым. Едва только 
пачка уходила на баржу, как 
они заводили в погрузочный 
дворик очередной, пакет. 
Быстро расформировывали 
плот и подавали пучки леса 
Н. Тонкошкуров,'Н. Сафро
нов, П. В. Пушкарев. Умело 
дирижировал на плоту рабо
чий по приемке леса Б. Г. 
Родиков. Неотлучно нахо
дился п р и  бригаде' мастер 
В. П, Флягин. Сейчас мож
но сказать, что эксперимент 
прошел успешно. Бригада 
доказала, что лес в хлыстах 
можно грузить быстро, - без 
больших потерь времени.

Перевозка леса в хлыстах 
— это принципиально новое 
и перспективное дело. Вы
годы ее очевидны для ’ всех. 
Она сокращает количество 
рабочих в леспромхозах, за
нятых на разделке древеси
ны, сокращает количество 
технологических : операций
при -сплотке, переносит тя
жесть обработки древесины 
из леспромхозов, где не 
хватает рабочих , рук в ме
ханизмов, в хорошо обору
дованные механизированные

промышленные предприятия. 
И, наконец, еще одна нема
ловажная выгода. При раз
делке леса в леспромхозах 
все отходы древесины сжи
гаются. При перевозке в 
хлыстах они пойдут в дело — 
ведь в Томске, в Асянеуже 
существуют и строятся но
вые заводы и цехи по пере
работке отходов древесины.

Очевидно, что пройдет 
несколько лет, и лес из лес
промхозов будет доставлять
ся только в хлыстах. От это
го никуда не уйти, и к этому 
нужно уже сейчас готовить
ся всем, кто имеет отноше
ние к заготовке, сплаву, пе
ревозке и переработке дре
весины.

На хлыстовую перевозку 
уже перешли на Волге, Ка
ме, но условия перевозки1 на 
Оби принципиально отлича
ются от европейских, и 
уральских речных маги
стралей. Там леспромхозы 
находятся в верховьях рек, 
а деревообрабатывающие, 
предприятия-—в низовьях. В 
Томской области — наобо
рот. Водить плоты вверх 
нельзя, потребовались бар
жи, краны, потребовалась 
особая технология, новые 
нормы на погрузку. Естест
венно, что возникла сразу 
же масса трудностей. Так, 
баржа № 3008 была погру
жена с явным нарушением 

, технологии, и ее оказалось 
невозможным транспортиро
вать в паре с другой бар
жей. Пришлось гнать в 
Томск теплоход ради нее од
ной. Дали. На Томском ЛПК 
не оказалось плавучего 
16-тонного крана. Срочно 
стали перегонять кран из 
Нарымской сплавной конто
ры. Две баржи с хлыстами в 
это время несколько дней 
стояли на приколе. При не
хватке барж, при необходи
мости увеличить их оборачи
ваемость -— это непозволи
тельная роскошь.

Дело новое, находится в 
стадии эксперимента, и труд
ности эти неизбежны. Но 
именно сейчас их нужно учи
тывать и делать все для то
го, __ чтобы избежать в даль
нейшем. В объединении 
«Томлеспром» ,об этих труд
ностях знают, знают также 
о том, что необходимо 
предпринять, чтобы перевоз
ка в хлыстах стала рядовым, 
обычным явлением, с такой 
же простой технологией, как 
и . перевозка ’. разделанной 
древесины. Много дней про: 
был в командировке, не от
ходил от баржи, следил за 
погрузкой хлыстов  ̂ началь
ник отдела сплава объедине
ния «Томлеспром» В .' Г. 
Цымбал.

— Да, — рассуждал он,
— технология еще сложна, 
нужно многое, чтобы хлысты 
вошли в жизнь лесозагото
вительного производства.

Что же стоит за этим сло
вом — «многое»? Прежде 
всего необходимы баржи 
шириной 22 метра. У тепе
решних барж максимальная 
ширина — 17 метров. Ши
рокая баржа упростит техно
логию погрузки, убыстрит 
погрузку, улучшит исполь
зование. баржи. При тепе
решней технологии погрузки 
елочкой теряется 20 про
центов грузоподъемности 
баржи.

Нужен единый транспорт
ный пакет. Сейчас на воору
жении лесозаготовителей 
есть автомобили, которые 
перевозят по 25—30 кубо
метров. Естественно, что из 
этой пачки и нужно делать 
пакет. А 16-тонные рдяны 
не рассчитаны на подъем та
кого груза. Следовательно, 
требуются более мощные 
краны, чтобы, начиная с 
формирования пакета в ле
сосеке и кончая разгрузкой 
у потребителя, этот пакет 
был единым. Для упрощения 
погрузки и разгрузки хлы
стов нужны специальные 
строп-комплекты из троса 
22,5—24 миллиметра. Сей
час пачки хлыстов обвязыва
ются проволокой, с помощью 
которой грузить древесину 
невозможно. Это основное. 
К сожалению, не все, что 
требуется, можно решить 
силами объединения «Том
леспром» и других предприя
тий области. Уже сейчас 
необходимо ставить вопросы 
и добиваться их решения в 
Министерстве речного флота 
РСФСР, в Министерстве 
лесной промышленности 
СССР.

В этом году в Томской об
ласти будут перевезены в 
хлыстах десятки тысяч кубо
метров древесины. Из-за 
трудностей, о которых гово
рилось выше, производитель
ность труда при погрузке- 
разгрузке будет низкая. При 
небольших объемах перевоз
ки, учитывая их эксперимен
тальный характер, это еще 
можно: допустить. Но что бу
дет, когда в хлыстах будет 
перевозиться полмиллиона
— миллион кубометров (а 
это случится в ближайшее 
время)?-

Эксперимент с перевозкой 
древесины в хлыстах научил 
сплавщиков многому. А 
главное, он обнаружил про
блемы, которые нужно раз
решать незамедлительно.

Я. ВОЛОДИН.

В поездке по стране

Е. А. Панова и К. А. Андреев, которых вы видите на 
этих снимках, трудятся в Каргасокском строительном уп
равлении треста «Томсельстрой».

Е. А. Панова возглавляет бригаду каменщиков. 
Многие объекты в Каргаске построены ее бригадой. Это 
и районный узел связи, и животноводческий комплекс в 
совхозе «Павловский».

Недавно Екатерина Афанасьевна награждена орденом 
Трудовой Славы III степени.

К. А. Андреев (снимок внизу) — плотник. Он один из 
опытнейших работников строительного управления. 
Сейчас трудится на животноводческом комплексе в 
совхозе «Павловский».

Передовик труда Константин Алексеевич Андреев яв
ляется секретарем партийной организации строительно
го управления. Фото В. Казанцева.

ЛЕНИНГРАД, 6 июля. 
(ТАСС). Председатель со
циал-демократической пар
тии Германии Вилли Брандт 
с супругой сегодня продол
жал знакомство с городом на 
Неве. Оя побывал на крей
сере «Аврора», посетил Мар
сово поле. На теплоходе вы
сокий гость совершил поезд
ку в Петродворец.

В честь В. Брандта и его 
супруги Р. Брандт кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС 
Г. В. Романов дал завтрак, 
который прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

Обращаясь к гостям, 
Г. В. Романов сказал, что 
ленинградцы расценивают 
состоявшийся обмен мнения
ми между Л. И. Брежневым 
и В. Брандтом как еще один 
важный шаг, на пути упроче-- 
ния разрядки международ
ной напряженности, и преж
де всего в Европе, закреп
ления тех положительных 
тенденций, которые зафик
сированы между СССР и 
ФРГ в договоре 1970 года.

Советские люди, подчерк
нул Г. В. Романов, разделя
ют надежду, что заверша
ющий этап общеевропейско
го совещания даст новый им
пульс к сотрудничеству в 
Европе. В борьбе за разряд
ку напряженности, как ска
зал Л. И. Брежнев, нет по
бежденных или победивших 
государств, нет пострадав
ших или ущемленных на
родов, ибо успех дела раз
рядки — это успех каждой 
нации и всего человечества.

В ответном , с л о в е  
В. Брандт отметил, что ви
зит в Ленинград был для 
него очень приятным, То, 
что мы знали об этом горо
де, и то, что увидели, пре
взошло наши ожидания. Те

перь мы представляем, что 
пережил Ленинград в годы 
войны.

В. Брандт выразил удов
летворение тем, Tiro в тече
ние многих лет вместе с со
ветскими руководителями 
прилагает усилия, Чтобы от
крыть новую страницу в ис
тории отношений двух стран.

На завтраке были чле
ны ЦК КПСС секретарь 
Ленинградского горкома 
КПСС Б, И. Аристов и пред
седатель горисполкома В. И. 
Казаков, кандидат в члены 
ЦК КПСС, председатель ис
полкома Леноблсовета А. Н. 
Шибалов, член Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС, заместитель предсе
дателя горисполкома Н. Г. 
Елисеева, другие официаль
ные лица.

Во второй половине дня 
высокий гость отбыл из Ле
нинграда в Новосибирск. 
Перед отлетом В. Брандт 
заявил корреспонденту
ТАСС: Меня глубоко взвол
новало, что в этом городе, 
который пережил столько 
горя и страданий в годы вой
ны, вновь ключом бьет 
жизнь. Здесь мы, зримо ви
дим, как на деле осуществ
ляется сотрудничество госу
дарств Севера и Юга, Восто
ка и Запада. Я. весьма рад, 
что посетил Ленинград, мне 
здесь все очень понравилось. 

* * *
НОВОСИБИРСК, 6 июля. 

(ТАСС). Сюда прибыл 
В. Брандт с супругой.

В аэропорту высокого го
стя встречали секретарь Но
восибирского обкома КПСС 
М. С. Алферов, председа
тель облисполкома В. А. Фи
латов, первый секретарь 
горкома партии В. Ф. Вол
ков, председатель гориспол
кома И. П. Севастьянов и 
другие.

ОТЪЕЗД СЕНАТОРОВ США.
ЛЕНИНГРАД, 5 июля. 

(Корр. ТАСС). Группа сена
торов . США, находившихся 
в нашей стране в составе 
делегации сената США, от
была сегодня из СССР.

В аэропорту гостей прово
жали депутаты Верховного 
Совета СССР Г. А. Арбатов,.

Г. А. Жуков, первый заме
ститель председателя испол
кома Ленсовета М. Д. Фи
лонов, другие официальные 
лица.

Среди провожавших нахо
дился генеральный консул 
США в Ленинграде Джозеф 
Уолтер Нюберт.-

Л Е Т О  В Л Е С У - В Р Е М Я  У Д А Р Н О Й  Р А Б О Т Ы

в ы с о к и е  р у б е ж и
Письмо передовиков про

изводства одобрено лесоза
готовителями Каргасокского 
района. На предприятиях 
проходят собрания коллек
тивов, разрабатываются ме
роприятия, направленные 
на улучшение производст
венных показателей.

27 июня на пристани, се
ла Старо-Югина собрались 
рабочие и специалисты ше
сти бригад Васюганского 
сплавучастка Каргасокского 
ЛПК, чтобы обсудить пись
мо передовиков производст
ва. Несмотря на то, что кол

лектив успешно справился 
с обязательствами и планом 
первого полугодия, в вы
ступлениях остро чувствова
лась ! неудовлетворенность. 
Выступавшие говорили о 
том, что можно было бы сде
лать как за счет укрепле
ния трудовой дисциплины, 
так и за счет сокращения 
простоев из-за нерегулярной 
подачи барж под погрузку. 
Собрание решило обратить
ся к руководству Западно- 
Сибирского пароходства и 
объединению «Томлеспром» 
с просьбой ускорить подачу

барж под погрузку. С кон
кретными предложениями 
выступили рабочий В. Ф. 
Коржин, бригадир укруп
ненной бригады А. П. Саль- 
ков, секретарь партийной 
организации капитан-на
ставник А. М. Грижибов- 
ский, руководитель разде
лочной бригады А. Г. Мон
голии, начальник сплавуча
стка В. С. Кирьянов и дру
гие.

Собрание поддержало 
инициативу передовиков 
Производства по разверты
ванию социалистического со

ревнования в честь XXV 
съезда КПСС. Решено в 
честь Дня работника леса 
всю имеющуюся древесину 
отгрузить народному хозяй
ству, а- план лесозаготовок 
четвертого квартала выпол
нить к 25 декабря.

Коллектив Васюганского 
сплавучастка, объявил 
предсъездовские месяцы 
ударными, поставил цель 
выполнить план других ме
сяцев ко дню откры
тия съезда, а за Остав
шиеся дни февраля загото
вить дополнительно 2 тыся
чи кубометров леса.

Ю. КОЛЯСНИКОВ; 
инструктор Каргасок
ского райкома партии, 

е . Старо-Ю гино.

□ СЕ П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я -П О Д  К О Н ТРО Л Ь
Как проходит обсуждение 

письмо передовиков «Томлес- 
прома» к лесозаготовителям 
области на предприятиях Вер- 
хнекетского района? С таким 
вопросом наш корреспондент 
обратился к ̂ заведующему про
мышленным отделом Верхне- 
кетского райкома КПСС Н. С. 
ЛЕВИНСОНУ.

— Уже в течение, десяти 
дней идут рабочие собрания 
в бригадах и цехах, на кото
рых обсуждаются вопросы, 
поставленные в обращении 
передовиков «Томлеспро- 
ма» к лесозаготовителям об
ласти. Самое сильное впе
чатление, — рассказывает 
Николай Степанович, — 
производит то, с каким инте
ресом и глубиной анализи
руется деятельность брига
ды и предприятия в целом, 
в коллективах которых про
ходит собрание.

Так, в Ингузетском лес

промхозе после обсуждения 
письма издан специальный 
приказ директора, в кото
ром намечено выполнить 12 
замечаний по улучшению 
труда и технологии. Все эти 
замечания были высказаны 
на рабочих собраниях.

На расширенном рабочем 
собрании завершилось об
суждение письма в Катай- 
гинском леспромхозе. Здесь 
ссуммировали все дельные 
предложения, проанализиро
вали работу предприятия, и 
по итогам этого собрания ди
ректор издал приказ. Рабо
чие потребовали в офици
альном документе зафикси
ровать все замечания по ук
реплению трудовой дисцип
лины, по улучшению органи
зации труда. Сейчас лес
промхоз отстает от плана 
по производству деловой 
древесины. Намечены меры 
для преодоления отставания.

Характерно, что на рабочих 
собраниях в этом леспром
хозе при обсуждении обра
щения не ограничились 
только сегодняшними забо
тами. Так, всеобщую под
держку получило предложе
ние увеличить объем заго
тавливаемой древесины на 
левобережье Кети. Там сей
час работают все бригады. 
Приказом директора намече
но организовать еще одчн 
коллектив, который должен 
восполнить запас хлысто0, 
необходимый на период рас
путицы.

Заканчивается обсужде
ние обращения в Белояр
ском и • Аслановском лес
промхозах. По материалам 
рабочих собраний будет про
ведено бюро райкома пар-. 
тии. Намечено принять спе
циальное решение по реко
мендациям, высказанным 
лесозаготовителями. Эти ре

комендации будут,взяты под 
контроль райкома для ис
полнения. Лесозаготовители 
района полны решимости 
успешно завершить пяти
летку. Поэтому письмо пере
довиков «Томлеспрома» 
встречено с большим пони
манием, оно стало мобили
зующим документом для 
творческих поисков рабочих 
коллективов.

Лесозаготовители района 
принимают все меры к тому, 
чтобы достойно встретить 
приближающийся очередной 
XXV съезд КПСС. И пись
мо передовиков «Томлеспро
ма» явилось призывом к 
ударной работе. Сейчас в 
районе #с новой силой раз
вертывается социалистиче
ское соревнование среди 
укрупненных бригад, кол-: 
лективов, занятых на ,раз- 

• делке древесины, экипажей 
на вывозке леса и на по
грузке.
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С О З Д А Н И Ю  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н О Й  БАЗЫ С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А  
Н Е Ф Т Е Х И М И Ч Е С К О Г О  К О М Б И Н А Г А - В Ы С О К И Е  Т Е М П Ы

Бюро обкома КПСС рас
смотрело вопрос о ходе 
сооружения производствен
ной базы для. строитель
ства нефтехи м и ч е с к о г о  
комбината. В принятом по
становлении отмечено, что 
на объектах производствен
ной базы и гражданского на
значения освоено более 
10 млн. рублей капитальных 
вложений. Ведутся проект
но-изыскательские работы. 
Однако, несмотря на крайне 
сжатые сроки строительства 
объектов производственной 
базы, установленные Сове
том Министров СССР, дирек
ция нефтехимического ком
бината, проектные организа
ции (Томское отделение Но
восибирского института
«Промстройпроект», Томское 
отделение института «Тепло- 
электропроект», институт 
«Томгипротранс») затягива
ют выдачу проектно-сметной 
документации. Управление 
«Химстрой» выполнило план 
строительно-монтажных ра
бот за 5 месяцев по объек
там химкомбината на 76 
процентов, допустило отста
вание в строительстве дорог. 
Неудовлетворительно строят
ся объекты базы стройин
дустрии Томским управлени
ем строительства, трестом 
«Промме х а н о м б н т а  ж», 
МСУ-74.

Бюро обкома КПСС опре

делило как важнейшую зада
чу Томского горкома КПСС, 
дирекции нефтехимического 
комбината, партийных коми
тетов и руководителей уп
равления «Химстрой» и Том
ского управления строитель
ства, партийных организа
ций проектных институтов, 
строительных и монтажных 
подразделений выполнение 
заданий по созданию мощной 
производственной базы
строительства химического 
комбината в сроки, установ
ленные правительством. Бю
ро обкома КПСС потребова
ло от дирекции комбината, 
■руководителей управления 
«Химстрой» и Томского 
территориального управле
ния строительства, Томского 
горисполкома обеспечить вы
сокое качество строительства 
промышленных предприятий 
и объектов жилищно-граж
данского назначения. Том
скому горкому партии реко
мендовано, руководствуясь 
постановлением ЦК КПСС 
«Об инициативе предприятий 
и организаций г. Ленингра
да, участвующих в строи
тельстве Саяно-Шушенской 
ГЭС, по развитию социали
стического соревнования за 
сокращение сроков и высо
кое качество работ при 
строительстве этой гидро
электростанции», провести 
работу по принятию совмест

ных социалистических обя
зательств коллективов пред
приятий, строительных орга
низаций и проектных инсти
тутов, участвующих в соору
жении Томского химическо
го Комбината, а также разра
ботать и осуществить меры 
по выполнению взятых обя
зательств, сокращению сро
ков и повышению качества 
строительства.

Томский, горком, райкомы 
КПСС, партийные комитеты 
обязаны направить организа
торскую и политическую ра
боту на развертывание в кол
лективах строителей социа
листического соревнования 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС, освоение вы
деленных на 1975 год для 
строительства Томского хи
мического комбината капи
тальных вложений за 10 ме
сяцев и выполнение к 1 ян
варя 1976 года планов ка
питаловложений двух лет. 
Бюро обкома КПСС предло
жило обсудить вопросы, свя
занные с ускорением строи
тельства Томского химиче
ского комбината, на партий
ных собраниях в проектных 
организациях, на заводах 
стройиндустрии, в .областных 
■и городских управлениях и 
ведомствах.

Учитывая значительный 
рост населения г. Томска в 
связи со строительством хи

мического комбината, целе
сообразность размещения 
жилья крупными массивами 
на оптимальном расстоянии 
от строительной площадки, 
признано необходимым су
щественно увеличить плот
ность застройки города, осо
бенно свободных территорий. 
В этих целях в 1976 году 
решено перейти на строи
тельство жилья в основном 
девяти и выше этажей, а в 
1977 году прекратить строи
тельство 5-этажных домов. 
Томское управление строи
тельства обязано осущест
вить в 1975—1976 гг. пере
оснащение завода КПД на 
выпуск 9-этажных домов.

Управлению «Химстрой», 
Томскому управлению строи
тельства, обкому ВЛКСМ, 
Томскому горкому КПСС 
предложено усилить работу 
по привлечению в строитель
ные организации рабочих с 
предприятий и из организа
ций, профтехучилищ,, а так
же по. комсомольским путев
кам. Бюро обкома КПСС 
потребовало от руководства 
и партийного комитета Том
ского управления строитель
ства обеспечить для вновь 
принятых рабочих хорошие 
бытовые условия, культур
ное обслуживание, обучение 
строительным профессиям, 
условия для высокопроизво
дительного труда.

УЛУЧШИТЬ ЭКСПЛУАТАЦИЮ И СОХРАННОСТЬ ЖИЛИЩНОГО ФОНДА
В принятом постановле

нии по вопросу «О состоя
нии, уровне эксплуатации и 
сохранности жилищного 
фонда в г. Томске» говорит
ся, что, осуществляя постав
ленную партией задачу по 
улучшению жилищных усло
вий трудящихся, Томский 
горком. Ленинский, Киров
ский и Советский райкомы 
партии, городской и район
ные Советы депутатов трудя
щихся проделали определен
ную работу по усилению 
темпов жилищного строи
тельства, ремонта, повыше
нию уровня эксплуатации и 
сохранности жилищного фон
да. За четыре года текущей 
пятилетки в жилищное 
строительство города вложе
но 150 млн. рублей, введе
ны в эксплуатацию жилые 
дома общей площадью 725 
тыс. квадратных метров. Из 
подвалов и бараков пересе
лено в благоустроенные до
ма 2.400 семей. Получила 
развитие материально-тех
ническая база ремонтно-экс
плуатационных служб.

Вместе с тем в организа
ции работы по эксплуатации 
и обеспечению сохранности 
жилищного фонда в г. Том
ске имеются серьезные недо
статки. Качество жилищного 
строительства во многих 
случаях ещё низкое. В Том
ске остается 12 самостоя

тельных заказчиков, что за
трудняет комплексную заст
ройку города. Медленно про
водятся работы до инженер
ной подготовке, ' строитель
ству санитарно-технических 
и других коммунальных соо
ружений. Многие жилые до
ма длительное время не ре
монтируются, находятся в 
запущенном состоянии, име
ют неисправные кровли, во
достоки, инженерное обору
дование, неприглядные фа
сады и подъезды. Городской 
ремонтно - строит е л ь н ы й  
трест отвлекается на многие 
работы, не связанные с ре
монтом жилья. Слабо орга
низован ремонт жилья за 
счет средств квартиросъем
щиков.

Государственный жилой 
фонд рассредоточен в горо
де по многочисленным пред
приятиям и организациям, 
которые мало заботятся о 
его благоустройстве, сохран
ности, повышении техниче
ского уровня и рентабель
ности эксплуатации. Переда
ча жилья в ведение местных 
Советов идет медленно. Ни
зок уровень эксплуатации и 
сохранности жилья в управ
лении строительства, в домо
управлении № 2 железной 
дороги, на электромеханиче
ском заводе, в политехниче
ском институте, госунивер- 
ситете, на других предприя

тиях, в организациях и учеб
ных заведениях.

Бюро обкома КПСС обя
зало Томский горком и рай
комы партии, Томский гор
исполком и горрайисполко- 
мы, партийные и профсоюз- 

' ные организации, хозяйст
венных руководителей пред
приятий и учреждений
г. Томска разработать и осу
ществить мероприятия по 
дальнейшему улучшению жи
лищных . условий трудящих
ся, повышению культуры 
обслуживания населения, 
обеспечению образцового со
держания жилого фонда, 
рентабельной его эксплуата
ции. Усилить воспитатель
ную работу с населением в 
духе бережного отношения 
к жилью, повысить роль об
щественных домовых коми
тетов .в проведении меро
приятий по улучшению ре
монта и эксплуатации жилых 
зданий. Руководителям пред
приятий и организаций, име
ющих ведомственный жилой 
фонд, предложено осущест
вить мероприятия по ремон
ту и приведению в порядок 
жилых домов, по подготовке 
к передаче его местным Со
ветам.

Томскому горкому КПСС 
и горисполкому поручено 

-установить конкретные сро
ки поэтапной передачи ве
домственного жилого фонда 
в ведение местных Советов.

Постановление обязывает 
Томский горисполком, гор- 
райисполкомы, руководите
лей предприятий и организа
ций ускорить ликвидацию 
принадлежащих им бараков, 
подвалов и аварийных жи
лых домов. При распределе
нии вновь вводимого жилья 
в первую очередь предложе
но переселять граждан из 
бараков, подвалов, аварий
ных и ветхих строений.

Облисполкому и его уп
равлению жилищно-комму
нального хозяйства предло
жено усилить контроль за 
эксплуатацией жилого фон
да, осуществить мероприя
тия по дальнейшему наращи
ванию мощностей объедине
ния «Томскремстрой» и го
родского ремонтно-строи
тельного треста, развитию 
их производственной базы, 
предусмотрев в этих целях 
долевое участие предприятий 
и ведомств, а также по обес
печению жилищно-комму
нального хозяйства матери
ально-техническими ресур
сами. Повысить ответст
венность работников жилищ
но-коммунального хозяйства 
за высокую культуру обслу
живания трудящихся, образ
цовое техническое содержа
ние жилья, организовать со
ревнование между домоуп
равлениями и жилищно-ком
мунальными отделами пред
приятий.

Д О Р О Г И - З А Б О Т А  П Е Р В О С Т Е П Е Н Н А Я
Бюро обкома КПСС обсу

дило вопрос «О состоянии и 
мерах улучшения строи
тельства и эксплуатации до
рог в области». Признана 
правильной критика газеты 
«Правда», которая в пере
довой «Сельские дороги» 
7 июня 1975 года писала, 
что в Томской области мед
ленно сооружаются дороги. 
Бюро обкома КПСС опреде
лило меры по улучшению 
строительства и эксплуата
ции дорог в области.

В принятом постановле
нии. обращено внимание обл
исполкома (т. Демчук А. И) 
и управления «Томскавто- 
дор» (т, Ловчинский С, К.) 
на серьезные недостатки в 
организации дорожного 
строительства и эксплуата
ции дорог в области. Бюро 
обкома КПСС приняло к 
сведению, что облисполком, 
управление «Томскавтодор» 
совместно с проектными ор
ганизациями и руководством 
Министерства строительства 
и эксплуатации автомобиль
ных дорог РСФСР разрабо
тали меры по ускорению 
проектирования дорог, уси

лению темпов и повышению 
качества дорожного строи
тельства. Признано необхо
димым строительство автомо
бильных дорог вести только 
с твердым покрытием.

В постановлении бюро об
кома КПСС отмечено, что 
трест «Томсктрансстрой». 
управление «Химстрой», 
объединение «Союзтомск- 
мелиорация» неудовлетвори
тельно строят дороги Шегар- 
ка — Кривошеино, Томск— 
Малиновка, Каргала — Бак- 
чар. Бюро потребовало от 
руководителей этих органи
заций Г. Н. Швечкова, П. Г. 
Пронягина, А. Е. Трунова 
принять меры по ускорению, 
строительства и вводу дорог 
с высоким качеством. Об
ластное объединение «Меж- 
колхозстрой» обязано значи
тельно увеличить объемы до
рожного строительства на 
селе, создать для этих целей 
специальные строительные 
подразделения. Областному 
объединению «Сельхозтех
ника» и областному транс
портному : управлению пред
ложено улучшить работу 
специальных автомобильных

подразделений, занятых на 
строительстве дорог.

Бюро обкома КПСС обя
зало управление «Томскавто
дор» ускорить строитель- 

* ство производственной базы, 
жилья для строителей, повы
сить требовательность к ка
честву выполняемых работ,* 
обеспечить образцовое со
держание и своевременный 
ремонт дорог, оснащение их 

. необходимыми элементами 
обустройства и обстановки. 
Обратить особое внимание 
на подготовку кадров дорож
ных строителей, организо
вать повышение квалифика
ции рабочих.

Бюро обкома КПСС указа
ло директорам проектных ин
ститутов «Энергосетьпроект» 
и «Томгипротранс» Ю. Ф. 
Маркову и А. Г. Рябинину 
на неудовлетворительную 
работу по проектированию 
баз дорожно-строительных 
управлений и потребовало от 
них выдать проекты в сен
тябре 1975 года.

Райисполкомам, государст
венной автоинспекции пред
ложено усилить контроль за 
работой дорожно-эксплуата

ционных участков, содержа
нием дорог. Местные Советы 
обязаны оказывать строите
лям дорог всемерную по
мощь в выполнении планов, 
шире привлекать совхозы, 
колхозы, все предприятия 
районов и население к строи
тельству дорог и благоуст
ройству населенных пунк
тов. С этой целью создать 
крупные дорожно-строитель
ные отряды, привести в каж
дом районе в образцовый по
рядок один-два населенных 
пункта, участки дорог и, ис
пользуя "их как эталоны, ве
сти настойчивую работу по 
приведению в порядок всех 
населенных пунктов и дорог.

Райкомы КПСС обязаны 
улучшить руководство пер
вичными парторганизациями, 
совершенствовать политико
воспитательную работу на 
предприятиях «Томскавтодо- 
ра», укреплять в колдекти- 
вах организованность и дис
циплину, повышать качество 
.работ, проявлять больше за
боты об улучшении условий 
труда и быта людей, заня
тых прокладкой и обслужи
ванием дорог,

•  ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ П ОВОЩЕВОДСТВЕС е н а ж  
в пакетах'

Сельские труженики Бо
ровского района Калужской 
области отметили своеобраз
ный юбилей. Десять лет на
зад впервые в стране здесь 
была заложена первая экс
периментальная траншея се
нажа. Ныне эффективная 
технология заготовки и ис
пользования сенажа. разра
ботанная учеными Всесоюз
ного научно-исследователь
ского института физиологии, 
биохимии и питания сель
скохозяйственных живот
ных, широко применяется в 
колхозах и совхозах страны.

Особое внимание уде
ляется его качеству. Живот
новоды , знают, что главное 
требование, предъявляемое 
при закладке сенажа, — это 
предельно сжатые сроки. 
Нужно заполнить массой 
емкость в течение трех-че
тырех дней. Промедление, 
как правило, ведет к порче 
и снижению качества корма.

Боровские .животноводы 
нашли эффективный способ 
сохранения сенажа при за
полнении траншей емкостью 
до тысячи и более тонн. 
Сроки закладки при этом не 
играют роли. Успеху спо
собствовал секционный спо
соб сенажи.рования трав.

В траншее теперь уста
навливают передвижные 
разборные перекрытия, из
готовленные из металличе
ских ферм и деревянных 
щитов.

Разделенные участки на
крываются двойным слоем 
полиэтиленовой пленки и 
заполняются массой. После 
трамбовки массы перекры
тия убираются и переносят
ся дальше по траншее на 
следующий участок. Сенаж 
остается на хранение в по
лиэтиленовом пакете, запол
ненном примерно за одни 
сутки.

Для разработки перекры
тия и установки его на но
вое место затрачивается 
лишь 20—30 минут. Стои
мость секционного перекры
тия при изготовлении его в 
местных мастерских состав
ляет чуть более ста рублей.

Во многих калужских 
совхозах и колхозах "по до
стоинству оценили новый 
метод.

Ю. НИКОНОВ, 
корр. ТАСС.

Калуга.

Высокое плодородие и 
хорошие воднофизические 
свойства пойменных почв 
пригородной зоны Томска 
дают возможность успешно 
развивать здесь орошаемое 
овощеводство. Важнейшим 
условием эффективного оро
шения является установле
ние оптимальных сроков и 
поливных норм, которые бы 
полностью ■ удовлетворяли 
потребность растений во 
влаге в течение вегетацион
ного периода.

Для установления этих 
оптимальных условий в те
чение четырех лет (1971 — 
1974 гг.) на первой в Том
ской области стационарной 
оросительной системе совхо
за «Батуринский» проводи
лись комплексные исследо-- 
вания. Практикам сельского 
хозяйства известно, что в 
Томской области количество 
атмосферных осадков может 
обеспечить высокие урожаи. 
Однако неравномерность 
распределения осадков отри
цательно сказывается на 
урожае. Орошение в услови
ях Томской области призва
но устранять этот недоста
ток. Для капусты наиболее 
эффективны поливы во вре
мя завивки и формирования 
кочана, для картофеля — в 
конце фазы бутонизации, 
образования и роста клуб
ней.

Поливной режим при экс
плуатации оросительных си
стем не может быть в усло
виях области постоянным. 
Так, например, бездождевой 
период 1973 года приходил
ся на август-сентябрь, а в 
1974 году — на июль. По
требовалось установить, ка
кой из существующих мето
дов, разработанных для дру
гих почвенно-климатических 
условий, может быто при
меним на оросительных си
стемах Томской области. По
левыми опытами и теорети
ческими расчетами опреде
лено, что первый полив 
(приживочный), устанавли
ваемый в зависимости от 
воднофизических свойств 
почв, на культурах, выса
живаемых рассадой, необхо
димо проводить еразу же 
после высадки.

Срок очередного полива 
для культур овощного сево
оборота следует определять 
по данным ближайшей ме
теорологической станции о 
температуре воздуха и осад
ках (если нет совхозного 
метеорологического поста). 
В пригороде Томска можно

пользоваться данными ГМС 
Томска и АМСГ Богашева.

Очередной срок полива 
после прекращения осадков 
можно назначать по прогно
зу, выдаваемому Томским 
бюро погоды за 2—3 дня 
до полива, что позволяет за
благовременно подготовить 
дождевальные установки и 
насосные станции. В случае 
выпадения осадков в эти 
2—3 дня срок передвигает
ся в зависимости от величи

ны осадков и сррднесуточ-: 
ной температуры воздуха.

Материалы исследований 
и наличие ЗВМ позволяют в 
настоящее время назначать 
сроки полива из единого 
центра, куда передавались 
бы даты последнего полива 
в хозяйствах. Единый центр 
в пригородной зоне Томска 
может по результатам рас
чета давать заблаговремен
но команды на очередной 
полив. Следует только орга
низовать в хозяйствах изме
рение температуры воздуха 
и осадков, что может выпол
нять любой пришкольный 
метеорологический пост.

Об эффективности ороше
ния свидетельствуют данные 
производственного опыта в 
совхозе «Батуринский». 
Вспашка почвы, высадка 
рассады и внесение удобре
ний выполнялись здесь по 
существующей технологии и 
принятому в хозяйстве сево
обороту. Регулярные поливы 
и обработка почвы на опыт
ном участке позволили полу
чить на поливных землях в 
1971 году 384 центнера ка
пусты с гектара, в 1973 го
ду — 646 центнеров, в
1974 году — 727. Вез по
лива соответственно получе
но 323, 253 и 568 центне
ров. В 1972 году поливы не 
проводились из-за метеоро
логических условий.

Число и сроки поливов по 
годам значительно изменя
ются. Так, в 1971 году был 
проведен один полив, в 
1973 году — 5, в 1974 году

— 7 поливов. Оптимальные 
оросительные нормы в 
1971 году составили 300 
кубометров воды на гектар, 
в 1973-м—1.500 кубомет
ров, в 1974 году—2.100 ку
бометров. Удобрения в 1973 
и 1974 гг. вносились весной 
из расчета получить восемь
сот центнеров овощей с гек
тара.

Поливы сокращают сроки 
начала технической спело
сти капусты на 10 —14

дней, и хозяйство имеет воз
можность раньше реализо
вать урожай. Прекращать 
полив необходимо в зависи
мости от срока уборки и ве
гетационного периода. Обыч
но картофель прекращают 
поливать во второй-третьей 
декадах августа, капусту—в 
третьей декаде августа — 
первой декаде сентября.

Специальные опыты. по
казали, как сказывается на 
урожайности пропуск оче
редного полива. Так, про
пуск пришявочното полива 
(все последующие выпол
нялись в оптимальные сро
ки!) снизил урожай капусты 
на 163 центнера. Пропуски 
поливов в период вегетации 
снижают ее урожай от 38 
до 81 центнера на каждом 
гектаре.

Планируемый урожай 
при соблюдении правил 
агротехники возможно полу
чить лишь при орошении в 
оптимальные сроки. Номо
грамма для назначения по
ливов и описание приемов 
ее применения подробно
изложены в сборнике, издан
ном институтом «Томскгип- 
рбводхоз». В заключение 
надо сказать, что нарушение 
севооборотов приводит к за
ражению капусты, а. это зна
чит, что затраты на строи
тельство оросительной .сис
темы не будут окупаться в 
проектные сроки.

В. юхлин,
главный специалист ин
ститута «Томскгипро- 

водхоз».

П О Л И В Ы
И УРОЖАЙ

а НЖ1 □

ИРИНА КИЗОКЯН, КОНТРОЛЕР ОТК ЦЕХА ПРУТ
КОВЫХ АВТОМАТОВ ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА, 
— ОПЫТНАЯ РАБОТНИЦА, УДАРНИК КОММУНИ
СТИЧЕСКОГО ТРУДА. ДО 15.000 СВЕРЛ ПРОХОДИТ 
ЧЕРЕЗ ЕЕ РУКИ В ТЕЧЕНИЕ СМЕНЫ. ИРИНА ВЕ
ДЕТ ОБЩЕСТВЕННУЮ РАБОТУ: ОНА ПИОНЕРВО
ЖАТАЯ В ПОДШЕФНОЙ ШКОЛЕ № 47.

« Фото В. Казанцева.■ »

По  с л е д а м  наших выступлений

« Н У Ж Н А  П О Д Д Е Р Ж КА »
Так называлась статья бри

гадира Н. Гауе, опубликован
ная в газете «Краевое знамя» 
27 мая с. г. Статья обсуждена 
на партийном собрании домо
строительного комбината, про
ведено также совещание-се
минар по бригадному подря
ду. Вопрос о внедрении новой 
формы хозяйственного расче
та рассматривался на заседа
нии парткома домостроитель
ного комбината. За срывы в 
работе по этому методу на 
строительстве домов №№ 14 
и 11 в пятом микрорайоне 
главному строителю комбина-

« Л Е Т Н И Е
В ответ на корреспонден

цию под таким заголовком, 
опубликованную 6 июня, сооб
щаю, что она была обсужде
на на заседании коллегии обл- 
пищепрома. В цеховых кол
лективах пивзавода также 
проведено обсуждение этой 
корреспонденции, издан при
каз директора по устранению 
отмеченных газетой недостат
ков.

В настоящее время заправ
ка цистерн квасом произво
дится тремя шлангами. Его 
реализация увеличилась с 14 
до 67 цистерн в жаркие дни. 
Установлена дополнительная 
линия в <нв-асном цехе для по
дачи сусла. В столовых уста
новлены емкости для окро- 
шечного кваса, которые еже
дневно заполняются утром.

К 10 июля рна пивзаводе бу

та Н. М. Боклагу объявлен вы
говор.

В .настоящее время закон
чен монтаж дома № 11, 
бригады приступают к отде
лочным работам по подряд
ному методу. По дому № 13 
проводится инженерная под
готовка, для этого объекта 
готовится необходимая доку
ментация. Партком домо
строительного комбината ус
тановил контроль за внедре
нием бригадного подряда.

В. ТРОПИН, 
се кр е та р ь  п а р тко м а  д о м о 
стро и те л ьн о го  ком бината .

З А Б О Т Ы »
дет запущена новая котель
ная, что обеспечит предприя
тие н е о б ход и м ы м ко л и*ч ест- 
вом технологического пара. 

Трудности с обеспечением 
стеклопосудой пивзавод испы
тывал .и испытывает по-преж
нему. Торгующие организа
ции То-мска плохо организуют 
прием посуды у населения. 
Не полностью удовлетворяют
ся и заявки предприятия, по
даваемые о автотранспортное 
предприятие № 3.

Сообщаю также, что в цехе 
безалкогольных напитков дей
ствует линия .розлива газзэцы 
п ро извод и те л ьн ос т ь ю 25.00О 
литров в день, а не 2.500, как 
н ап ис ано в к о р р ес понде нц ии.

М. КОРОБКОВ, 
начальник об ластного  уп
равления пи щ ево й  п р о 

м ы ш ленности .

ОСТРЫЕ УГЛЫ 
ТОРГОВЛИ Ж И Л И  С Е В Е  И я я я.

С бывши*1 начальником 
орса И. Бондаевским руково
дители Тонкого лесопере
валочного комбината жили, 
■что называется, душа в ду
шу. Правда, в последние го
ды работы Иван Васильевич 
стал замечать: очень уж об
ветшали щитовые дома, в 
которых размещены магази
ны. все труднее работать в 
плохо оборудованных и тес
ных' столовых. Завел однаж
ды речь о капитальном ре
монте зданий. Не встретив 
должной поддержки, решил 
бодьше не вмешиваться в 
строительные дела: ведь
аоендованные орсом поме
щения числились на балансе 
комбината.
• Орс. лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего ком
бинатов — самый крупный 
р системе «Томсклесурса». 
Его годовой товарооборот 
превышает 18 миллионов

рублей — почти 22 процен
та всех объемов лесной тор
говли, Здесь требуется пла
номерная работа по обновле
нию всей материально-техни
ческой базы, особенно склад
ских помещений и магази
нов.

Именно с таким предложе
нием обратился новый на
чальник П. П. Козлов в 
партком и к администрации 
Томского ЛИК и ДОКа.

— Сами делайте, — зая
вили ему.

С первых шагов работы 
на новом месте начальник 
орса был поставлен перед 
выбором: либо заморозить
десятки тонн завезенных на 
базу фруктов и овощей, ис
портить все товары, боя
щиеся сырости, либо отре
монтировать хозяйственным 
способом хотя бы часть по
мещений, заведомо нарушая 
финансовую дисциплину. И

вместо того, чтобы вплот
ную заняться организацией 
торговли, чаще бывать в лес
ных поселках, П. Козлов 
был вынужден тратить массу 
времени и сил на организа
цию строительных работ. Но 
«строптивого» начальника 
сначала упрекнули в излиш
ней ‘ самодеятельности, по
требовали немедленного 

. улучшения работы орса, а 
вскоре П. Козлов оказался и 
вовсе «не ко двору».

Уже 22 июля 1974 года 
(через два месяца после'на
значения) на заседании, ра
бочкома П. Козлову указали 
«на отрыв в работе от адми
нистрации и общественных 
организаций». Еще через 
два месяца объявили строгий 
выговор «за ослабление вни
мания к снабжению промыш
ленными и продовольствен
ными товарами, плохое обес
печение горячим питанием 
лесозаготовительных участ

ков». Наконец 24 апреля 
1975 года на заседании ра
бочкома Томского ЛПК вы
несли более чем странное 
решение: «...за риетематиче- 
ское невыполнение поста
новлений рабочего комитета 
просить президиум областно
го комитета профсоюза рабо
чих лесбумдревпрома обя
зать начальника «Томлесур- 
са» К. И. Зоммера расторг
нуть трудовой договор с на
чальником орса П. Козло
вым».

Всего 10 месяцев потре
бовалось членам рабочего 
комитета, чтобы сделать 
столь суровый, сколь и по
спешный вывод. Чем Же вы
звал всеобщее недовольство 
администрации лесоперева
лочного комбината новый на
чальник орса? .

Круто принялся Петр Пав
лович ломать традиционные 
взаимоотношения.

— Да, — заявил он се

кретарю парткома Б. А. За
госкину и главному инжене
ру В. П. Федько, исполняю
щему обязанности директора 
комбината, — мы призваны 
вас обслуживать, но и нам 
нужно помогать.

П. Козлов призывал из
менить потребительское от
ношение к работникам снаб
жения, но встречал ■ непони
мание, растущее сопротивле
ние администрации.

— Ваше дело — горячим 
питанием рабочих обеспечить 
да позаботиться, чтобы пол
ки магазинов не пустовали, 
•— говорили П, Козлову, —а 
тратить деньги на ремонт —- 
все равно что на ветер их 
выбрасывать. Пятнадцать 
лет жили себе без ремонта и 
еще столько проживем.

Не согласился с этим 
мнением Петр Павлович и, 
как подтверждают докумен
ты, не зря. Вот выдержки из 
акта обследования объектов

торговли орса Томского 
ЛПДК от 4 апреля 1975 го
да, проведенного весьма 
представительной комиссией, 
В нее входили представите
ли управления торговли, 
облисполкома, «Томсклесур
са», объединения «Томлес- 
пром», Томского ЛПК и 
ДОКа.

«Комиссия осмотрела 21 
объект. Из них в хорошем 
состоянии семь. Трем ■ тре
буется капитальный ремонт, 
одиннадцать ввиду своего 
ветхого состояния не подле
жат ремонту, в том числе 
четыре — в аварийном состо
янии...»

Заметим,, что, несмотря на 
трудности, за вторую полови
ну 1974 года орс улучшил 
свою работу, а нынче регу
лярно выполняет план това
рооборота. При этом много
численным точкам отдела 
снабжения не хватает в сред
нем около 50 рабочих я спе
циалистов.

Несколько лет назад кон
фликт, подобный происшед
шему, между руководителя
ми ЛПК и орса 6̂ 1 л весьма 
распространенным. Для упо

рядочения хозяйственных 
взаимоотношений отделов 
рабочего снабжения и про
мышленных предприятий 
23 июня 1971 года министр 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности
СССР издал приказ, который 
четко формулирует обязан
ности предприятий. И t со
вершенно непонятно, на ка
ком основании отказываются 
выршнять его требования 
руководители лесоперевалоч
ного комбината.

Длительная словесная 
«война» не способствует 
улучшению материально- 
технической базы орса. Нын
че только на капитальный 
ремонт вновь требуется 
12—15 тьщяч рублей. Но 
повторяется прошлогодняя 
история. П. Козлов требует 
— администрация комбината 
отказывает. А ведь на ком
бинате есть отдел капиталь
ного строительства, но за
нимается он лишь «своими» 
делами. Работники орса по- 
прежнему должны искать 
где-то на стороне строитель
ные бригады, платить им 
втридорога, заниматься ку
старной (реконструкцией вме

сто того, чтобы (при помощи 
мощного предприятия уста
новить новое технологиче- , 
ское оборудование, приме
нять прогрессивные формы 
торговли.

К сожалению, в пылу 
борьбы чувство меры изме
няло и самому Петру Пав
ловичу. Начальник отдела 
быта объединения «Томлес- 
пром» П. Ф. Лукьянов и на
чальник отдела кадров, се
кретарь партийной организа
ции управления «Томсклес
урса» К. Н. Сенчило спра
ведливо упрекают его в не
умении принимать онера- . 
тивные решения. Может, по
рой он и слишком занят 
перспективными вопросами 
в ущерб текущим.

Но главный вывод из этой 
затянувшейся «стории та- | 
ков. Суть конфликта не s  i 
характере II. Козлова. Про- • 
блемы останутся и при дру
гом начальнике. Админист
рации лесоперевалочного 
комбината нора всерьез 
взяться за укрепление мате
риально-технической базы , 
орса.

В. ФЕДОРОВ. j
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МЕСЯЧНИК ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

И ДОРОЖНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ

БЛАГОУСТРАИВАЮТ
РЕЧНИКИКоллектив Томского реч

ного порта трудится с хоро
шим настроением. 24 июня 
1975 года портовики выпол
нили пятилетний план, пере
работав 28.317 тысяч тонн 
народнохозяйственных гру
зов. В честь XXV съезда 
КПСС они взяли социали
стическое обязательство пе
реработать сверх пятилегне- 
го плана еще 6 миллионов 
тонн грузов.

Большое ©нимание в на
шем коллективе уделяется 
работе по созданию лучших 
условий для труда и быта 
людей. В этом году в речном 
порту проделана, значитель
ная работа по благоустрой
ству производственных тер
риторий и жилого фонда. 
Еще зимой разработали н 
утвердили план благоуст
ройства на весь год и забла
говременно начали подгото
вительную работу к сезону 
— завоз гравия, заключе
ние договоров с подрядчи
ками на гравирование и ас
фальтирование, озеленение. 
Заготовили так называемые 
малые архитектурные фор
мы для оборудования дет
ских площадок.

С началом благоустрои- 
тельяого сезона к работам 
приступила постоянная 
бригада из 12 человек, кото
рая прежде всего занялась 
восстановлением газонов, 
ремонтом, покраской ограж
дений, фасадов зданий, бал
конов.

Сейчас, как и во всей на
шей области, в порту идет 
ударный месячник по благо
устройству. Мы разработа
ли комплексный план-гра
фик на весь период месяч
ника с определением объе
мов, .сроков работ й ответ
ственных за их выполне
ние. Выделена дополнитель
ная техника. На благоуст
ройстве постоянно занято 
два самосвала, трактор, эк
скаватор. Ежедневно на со
вещании при начальнике 
порта заслушивается инфор
мация руководителей под
разделений о ходе выпол
нения благоустроите'льных 
работ.

В этом году заасфальти
ровано 10 тысяч квадрат
ных метров дорог и тротуа
ров, из них в июне—5 ты
сяч квадратных метров. Вы
сажено 150 штук крупно
мерных деревьев, 1,5 тыся
чи кустарников, более 2 ты
сяч цветов. Отремонтирова
но и вновь построено более 
500 квадратных метров га
зонов и клумб. Всего на

ка улицах , Р. Люксем
бург я К. Маркса, здание 
клуба «Водник#. Нам пред
стоит провести, капитальный 
ремонт дома по переулку 
Флотскому, 2-6, подключить 
к центральному отоплению 
дома по улице Р. Люксем
бург, 22-а, и улице К. Марк
са, 20. Закончить подведе
ние водопровода к десяти 
четырехквартирным домам 
по переулку Флотскому, а 
также гравирование усадеб, 
ремонт кровли и водосточ-1 
ных труб наших домов на 
улицах Ангарской, Учитель
ской, переулках Флотском и 
Зырянском.

Большой объем рабог ве
дется по благоустройству 
производственных" площа
дей, территорий у нашего 
административного здания. 
Заключен договор с отделе
нием Художественного фон
да РСФСР на разработку 
генеральной планировки 
благоустройства территории 
порта. Теперь на месте кот
лована у административного 
здания (сюда завезено гра
вия более 1.000 кубомет
ров) строятся сквер и спор
тивная площадка. Здесь 
предстоит провести целый 
комплекс благоустроитель
ных работ.

Радует.активность трудя
щихся в проведении работ 
по благоустройству и наве
дению санитарного порядка. 
Наш коллектив в этом году 
отработал уже более 14 ты
сяч человеко-часов.

Есть и трудности, недора
ботки. Погодные условия на
чала летнего сезона, конеч
но, значительно задержали 
выполнение наших планов. 
А сейчас мы испытываем 
острый недостаток в авто
транспорте, в строительных 
материалах, - бордюрах, грун
те.

Хочется сказать и вот 
еще о чем. Досадно стано
вится, когда видишь, что эта 
важная работа коллектива 
по благоустройству сводит
ся порой к бесполезным за
тратам. У речного вокзала 
сделанные нашими рабочи
ми зеленые газоны затапты
вают нерадивые И бескуль- 
турные люди, забрасывают 
окурками и мусором, лома
ют деревья и кустарники, 
посаженные этой весной. 

Сейчас самое напряжен- 
благоустройсгве освоено бо- ное время. благоустроитель-
лее 50 тысяч рублей.

Наш коллектив наметил 
большую программу и будет 
осуществлять меры по улуч
шению технического состоя
ния и благоустройства жи
лого фонда. Отремонтирова
ны фасады домов речников

ных работ. Уверен, что пла
ны, намеченные нашим кол
лективом, будут выполне
ны.

П. ДРАЧЕВ, 
начальник Томского 

речного порта.

К ОМПЛЕКС зданий 
К о л п а ш е в с к о г о  

СПТУ-2 — такое у 
.объекта название. Стоимость 
работ на его сооружение по 
смете — свыше миллиона 
рублей.

Осваивается миллион 
крайне медленно: план поза
прошлого года выполнен на 
46 процентов, прошлого — 
на 45. Сохраняется подобная 
тенденция и нынче.

— Дела наши складыва
лись так, что какой-то объ
ект так или иначе мы долж
ны были «загубить», — го
ворит представитель подряд
чика главный инженер 
ПМК-580 треста «Томск- 
седьстрой» А. В. Витюк.

Солидарен с нам в оценке 
причин и прораб стройки 
И. И. Лапшинский:

— Были объекты поваж
нее, потому и начальство го
родское с нас особо не спра
шивало.

Однако заказчики — 
СПТУ-2, областное управле
ние профтехобразования — 
думают иначе. Училище и 
его филиал готовят очень 
нужных для села специали
стов — комбайнеров, шофе-

£3» ____  ____  ___

С Т Р О Й К А  С „БОРОДОЙ"
ров, слесарей, трактористов, 
птицеводов-операторов. Еже
годный выпуск — более 
трехсот человек, а с жильем 

• для учащихся и с размеще
нием учебной техники плохо.

О важности объекта за
казчик готов всегда погово
рить. Недостает ему внима
ния к делам стройки, чтобы 
и свою долю договорных 
обязательств выполнять хо
рошо и в срок. Зимою, к 
примеру, требовалось выде
лить транспорт для доставки 
кирпича. Требование учли с 
опозданием, дороги весною 
рухнули, кирпича подвезли 
мало. Обещали помочь ка
менщиками, но и это обеща
ние не спешат выполнить.

К осени здесь будет готово 
здание общежития на 260 
мест, сейчас в нем идут от
делочные работы. Но будет 
ли в общежитии тепло? В 
котельной давно надо было 
начать монтаж котлов, их 
все еще нет. Хуже того — 
нет на монтаж даже проект
ной документации...

— Ее составление скоро 
будет закончено, — говорит 
начальник областного управ
ления профтехобразования 
В. Г. Гальцев.

Задержку этих рабочих 
чертежей еще как-то можно 
понять — нужно.ставить кот
лы новых марок, пришлось 
цоэтому переиначить и про
ектирование. Но чем оправ
дать задержку чертежей для 
подстанция, ведь электро
энергия на стройке нужна 
уже сегодня?!.

Отвечая на этот вопрос, 
В. Г. Гальцев поясняет:

— Чертежи для подстан
ции мы представили в 
«Томсксельстрой» еще два 
года назад. — И удивился: 
— Что. в ПМК-580 они еще 
не переданы? Значит, задер
жали...

Приходится удивляться 
неосведомленности заказчи
ка.

Я говорил по телефону с 
начальником производствен

ного отдела треста «Томск
сельстрой» Ю. Н. Рагози
ным. Его сообщение тоже не 
порадовало:

— Передали мы в ПМК 
документацию или нет — 
ответить сейчас не могу, и 
■где она может быть — труд
но сказать, объект-то древ
ний...

Особую активность, как 
видим, не проявляет и под
рядчик. Об этом говорят и 
другие факты.

На сооружении корпуса 
практических занятий нын
че надо освоить 209 тысяч 
рублей, освоено за пять ме
сяцев 10,1 тысячи. Не 
было кирпича. Трест обещал 
поставить его на стройку с 
открытием навигации. Но 
первая баржа с кирпичом 
пришла... 16 июня.

Ровно год назад должны 
были появиться в Колпаше- 
ве балки и перемычки для 
сооружения корпуса СПТУ. 
Но и сегодня их нет на 
стройке. Когда же будут?

На этот вопрос начальник 
управления производствен
но-технической комплекта
ции В. Р. Тайдонов отвеча-
ет:

— Перемычки отгружаем, 
а вопрос с балками — в ста
дии решения.

Писать о том, что и Кол- 
пашевский горком партии 
безразличен к судьбе строй
ки, нет основания. Горком 
анализировал причины сры
вов. На заседании бюро бы
ли утверждены мероприя
тия, выполнение которых 
должно ускорить работы на 
объектах. Но дела пока мало 
меняются. Задержка якобы 
из-за кирпича.

В училище мне довелось 
побывать, когда баржу раз
грузили и кирпич уже третий 
день . лежал на строительной 
площадке. С прорабом И. И. 
Лапшинским мы стояли воз
ле фундамента здания. Он 
заложен в 1973 году, с тех 
пор работа ни на сантиметр 
не подвинулась.

Почему же на кладке стен 
здания ни одного каменщи
ка? Было же намечено, что 
с 1 июня на стройке будут 
работать 50 каменщиков и 
бетонщиков. Где же они?

— Бригада каменщиков 
— одиннадцать человек — 
на другом объекте, в совхо
зе «Тогурский», — говорит 
прораб. — Завтра переведем 
сюда. Обещает скоро ири-

■ слать столько же каменщи- 
«ав-практикантов област
ное управление профтехобра
зования.

Однако прораб тут же де
лает дополнение. Оно весьма 
существенно:

— Правда, башенный 
«ран еще не готов подъ
ездные пути к нему тоже...

Уходят дни, месяцы, а в 
итоге — годы, давая стажу 
«древности» стройки новую 
прибавку.

Г. ЛЮБОВСКИИ, , 
наш соб. корр.

г. Колпашево.

....— H f « * s i i i a

Недавно в Томске прошел 
областной слет охотников и 
звероводов. Лучшие охотни
ки, работники звероводче
ских ферм, специалисты под
вели итоги работы, обсужда

ли задачи на будущий сезон, 
делились опытом. Была от
крыта выставка охотничьих 
снаряжений, вызвавшая
большой интерес у участни
ков слета.

НА СНИМКЕ (слева на
право): участники слета — 
П. Ф. Арнягин, Н. П. Лари
онов, Ф. Г. Кулин, И. Н. 
Бондаренко, М.-Н. Костин, 
Ф. П. Тимофеев.

Фото В. Казанцева.

«КОСМОНАВТ ЮРИЙ ГАГАРИН»: 

К Э КС П ЕРИ М ЕН ТУ  ГОТОВЫ

В большом кольце 
связи «Земля — кос
мос — Земля», кото
рое будет действовать во 
время совместного по
лета «Союза» и «Аполло
на», важная роль принад
лежит исследовательским 
судам Академии наук 
СССР. Им предстоит под
держивать связь с экипа
жами в то время, когда 
космические корабли бу
дут находиться вне зоны 
радиовидимости наших 
наземных пунктов.

О готовности к пред

стоящему эксперименту 
флагмана советского кос
мического флота корабля 
«Космонавт "Юрий Гага
рий» радируют из Север
ной Атлантики капитан 
судна Лев Филиппович 
Кравцов и начальник экс
педиции Юрий Василье
вич Дулин.

— Экипаж и научный 
коллектив нашего кораб
ля, — сообщают они, — 
тщательно изучили гра
фик полета. Составлена 
необходимая_ рабочая до
кументация,' скомплекто
ваны смены для приема и 
обработки всех видов ин
формации с борта косми
ческого корабля.

Для того, чтобы обес
печить взаимодействие 
сотрудников научного ра

диотехнического комплек
са, средств связи, регио
нальной группы управле
ния, мы провели серию 
экспериментов. Отрабаты
вались все режимы работ 
радиотехнических, связ
ных и судовых средств. 
Комплексная тренировка 
с советским Центром уп
равления полетом показа
ла, что все службы наше
го плавучего комплекса 
связи к работе с корабля
ми «Союз» и «Аполлон» 
готовы.

Сейчас «Космонавт 
Юрий Гагарин» обеспечи
вает четкую связь в поле
те орбитальной станции 
«Салют-4».

(ТАСС).
Борт корабля 
«Космонавт Юрий 
Гагарин».

На берегу Оби. На работу 
далеко ходить не надо, ра
диостанция' тут же (Марков 
был радиомехаником от Том
ского узла связи и радиона
вигации Западно-Сибирского 
речного пароходства). Места 
вокруг — залюбуешься. А у 
нее и повернуться негде.

— Мать нас позвала са
ма, — пробурчит после на 
суде Марков. — Мол, ста
рая, помочь некому, огород 
большой... А так бы мы ни 
за что из Воронова не уеха
ли. От добра добра не ищут.

О НИ сидели рядом за 
кухонным столом и, 
перебивая друг друга,

«казнили» мать. Казалось, 
еще минута — и Александр 
Михайлович рванет на себе 
майку. Он яростно рубил за
горелыми руками воздух.
Буграми вставали мускулы.

—• Не спорю, она женщи
на слабая, 71-й пошел. Но 
так довела меня тогда — я 
не удержался, стукнул ее по 
шее. Легкий синячок, — при 
этом Марков было затих, но 
тут же снова взвился. — А 
она меня засудила! Родного 
сына в колонию на год упек- 
ла. Вот жена моя, — он кив- -* д
нул на Екатерину Ивановну, Д  Ц  Л  Л
и она, хрумкая огурцом, ______________
чуть опять не бросилась по
носить свекровку, — с тремя 
ребятишками одна перебива
лась...

«Легкий синячок» Марий 
Савельевне пришлось целый 
месяц залечивать в больни
це. Судмедэкспертиза опре
делила его как сотрясение 
головного мозга. Еще бы, 
ведь молотил сынок бере
зовой палкой. А за какие 
грехи? Вот запись в пригово
ре, который вынес 24 июня 
1974 года Кожевниковский 
народный суд: «Марков свою 
вину признал и пояснил, что 
с мате,рью он поссорился и 
избил ее за то, что она вме
шивается в его семью».

.На следующий день в этом же зале суда слушалось де
ло по иску Марковой М. С, к 
Маркову А. М. о выселении 
из квартиры.

Мария Савельевна ясно 
помнит, как два года назад 
в один из июльских дней, 
под вечер, у ворот, ее ста
ренького домика в Кожевни
кове затормозила машина.
Кинулась к окну поглядеть— 

сноха Катя с узлами да с ре
бятишками вылазит из кузо
ва, а за ней сын Сашка.
«Мама, теперь мы у тебя 
будем шить», — переступив 
порог, сказала Екатерина 
Ивановна и крикнула, чтобы 
затаскивали вещи.

Запечалилась Мария Са
вельевна. И чего им в Воро
неже не хватало? Дом был 
казенный, большой, теплый.

и не собирается. А денег не 
хватает. Начни говорить — 
Катя сразу матом, а сын с 
кулаками лезет.

И теперь, когда их высе
лили из Воронова, ей до слез 
стало жалко этих непутевых. 
Потом успокоилась. Одной 
семьей жить будем. Сашка 
хоть где' устроится, руки у 
него золотые. Катя работать 
пойдет, а -она с внучатами 
посидит. И так ей радостно 
стало — все стариковские 
болезни ,-луда-то ушли.

В старом доме было тес-

С Е М Е Й Н Ы Е

Ч У  ш
Но справка, которую 

выдал Вороновский сельсо
вет Кожевниковского .рай
она, говорит иное: «Автори
тетом среди жителей Марко
вы не пользовались. С сосе
дями жили очень плохо. 
Дважды судились сельским 
судом за кражу зерна. У 
А. М. Маркова было изъято 
ружье за хулиганские дейст
вия. Жили материально 
очень плохо. Своего ничег<3 
не было».

До их приезда Мария Са
вельевна то и дело бегала на 
пристань к телефону: звонил 
сын, просил прислать fc кем- 
нибудь то картошку, /то лук, 
то мясо, то 200 руб&ей на 
корову. И она посылала и 
везла сама продукты и день
ги. Не требовала, Чтобы вер
нули назад. Весной только 
грядки побольше делала да 
вечерами подольше сидела: 
вязала чужим Людям вареж
ки, кофты, нос'йн... Много ли 
ей надо, а тг/м в Воронове 
своя кровинбчка, внучата. 
Переживала Мария Савель
евна за сына,: видела, что' 
живут они с Катей не так, 
как надо бы. Выпивают ча
сто. Сноха нигде не работает

но. ^Марковы решила купить 
новый, побольше. Пригляде
ли на самой окраине Кожев
никова. Улица застряла в бе
резах и от этого была зесе- 
лой и уютной. И называлась 
,очень хорошо — Зеленая.

Дом стоил четыре тыся
чи. Денег у Александра Ми
хайловича не было. Еле сот
ню набрал. 1.740 рублей 
сняла с книжки сестра. Ма
рия Савельевна дом прода
ла, подзаняла у знакомых, 
свои кой-какие сбережения 
имелись. Дом записали на 
мать. И в августе 1973 года 

. Марковы переехали.
А в мае этого года Алек

сандр Михайлович Марков 
прислал в редакцию письмо: 
«Вынужден обратиться к 
вам за. помощью... Мать вы
гоняет меня с моей семьей 
из этого дома без предостав
ления другой жилой площа
ди. У меня семья пять чело
век, а сам я — инвалид 
третьей группы с детства».

И вот теперь он сорвал ся 
с табуретки, йодбежал к 
дверному проему, сдернул е 
гвоздей пыльное одеяло, 
чтобы показать мне комнату 
матери.

— Смотрите сами. Мы 
сюда уж года полтора не за
ходим, и ребятишкам я за
претил. Нечего нам здесь 
делать.

Солнце билось в . серые 
окошки. В углах чуть колы
хались лохмотья паутины. А 
на стене в рамке под стек
лом — старые фотокарточ
ки. На одной сидели все чет
веро детей Марии Савельев
ны — две дочки и два сына. 
Маленькие еще. И мне вдруг 
захотелось спросить у. Алек
сандра Михайловича, помнит 
ли он, как мать весной носи
ла его в школу на горбушке, 
зимой возила на саночках, а 
сестра Надя бежала рядом, 
тащила два портфеля? Он 
тогда совсем не мог ступать 
на ногу, после операции... А 
помнит ли ok, как мать на 
коленях умоляла врачей не 
отрезать ему эту самую но
гу, когда он второй раз 
расколол коленку? Неужели 
так легко можно обойтрсь с 
памятью — как захочется, 
так и вспомнится? Ведь сей
час жена его со слезой в го
лосе рассказывает, что это 
из-за матери Саша остался 
калекой, что это мать отня
ла у него детство. Й Алек
сандр Михайлович соглас
но молчит.

— Чего-ей здесь не жи
лось? Комната светлая, а зи
мой аж духота стоит, так 
тепло. Сама ушла. Мы не 
гнали. Единственное, о чем 
просили, — сиди тихо, не 
лезь в нашу жизнь.

А как она могла «не 
лезть», когда видела, что 
сноха за малейшее «не #ак» 
начинала материть внучат и 
нещадно лупила их? Как она 
могла «не лезть», когда в до
ме все зарастало грязью, ре
бятишки ходили чумазые. 
оборванные. Как она могла 
«не лезть», когда с деньгами 
было плохо, а Екатерина 
Ивановна не хотела работать 
и целыми днями пропадала 
неизвестно где?

В одно ноябрьское утро, 
через три месяца после но
воселья, Екатерина Иванов
на, вскинув соболиные ■ бро
ви и поправив шишку чер
ных волос на затылке, ска
зала: «Мама, теперь ты бу

дешь питаться отдельно. У 
нас семья пять человек, а 
Саша работает один». По

том сноха наказала ребятиш
кам не входить в бабушкину 
комнату и вообще не разго
варивать с ней. А однажды 
зимой, когда Мария Савель
евна после бани постучала 
домой, ей не открыли воро
та. С тех пор она скитается 
по чужим людям. Полтора 

года.
Нет, в суд . она сразу не 

стала подавать. Стыдно с 
родным сыном судиться... Но 
Марковы на мировую не по
шли. Екатерина Ивановна 
наотрез отказалась жить в 
одном доме со . свекровью. 
И тогда у Марии Савельев
ны остался один выход — 
суд. Она уже поняла, что 
никогда не будет ей счаст
ливой жизни в семье сына, 
с внуками. Ей хотелось од
ного: иметь свой угол, где 
бы она спокойно могла до- 
коротать век. Но сначала 
нужно было продать дом на 
Зеленой...

Первое заседание Кожез- 
никовского суда было 25 ию
ня 1974 года, шестое: — 
1 апреля 1975-го. И реше
ния одни и те же: Марковых 
из дома выселить «за невоз
можностью совместного про
живания». Но эти решения 
разбивались о неприступ
ность Екатерины Ивановны.

— Троньте хоть одну 
вещь — возьму топор, — 
свирепела она. И представи
тели власти пасовали. Су
дебный исполнитель и мили
ционеры, плюнув в сердцах, 
уходили. А та ликовала: «Не 
ца такую нарвались. Пусть 
ищут послабее».

Но может прийти час, и 
в слабых окажутся Екатери
на Ивановна с Александром 
Михайловичем. Перед свои
ми детьми. Которые могут 
вспомнить родительские уро
ки... * * *

Когда материал был--напи
сан, я позвонила в Кожевни- 
новскнй районный нарсуд. 
Марковых, наконец-то, высе
лили.. Y Марии Савельевны 
скоро будет свой угол...

А. ЕСМАНСКАЯ. 
с. Кожевникове).

с о о б щ е н и я  и з  з а

визит
СОВЕТСКОЙ
ДЕЛЕГАЦИИ

КОНАКРИ, 7 июля. 
(ТАСС). Закончился ви
зит в Гвинейскую Рес
публику делегации Со
ветского комитета соли
дарности стран Азии 
и Африки, возглавляемой 
депутатом Верховного Со
вета СССР, первым се
кретарем Каракалпакско
го обкома КП Узбекиста
на К. Камаловым. За вре
мя пребывания в Гвинее 
делегация посетила ряд 
городов страны, где встре
чалась с руководителями 
местных партийных и го
сударственных органов, 
трудящимися предприя
тий, общественными дея
телями. Гости из СССР 
побывали на националь
ном предприятии по добы
че бокситов в городе Кин- 
диа, построенном при эко
номическом содействии 
Советского Союза.

Советская делегация 
была принята генераль
ным секретарем Демо
кратической партии Гви
неи (ДПГ), президентом 
Гвинейской Республики 
Ахмедом Секу Туре. Гла
ва гвинейского государ
ства дал высокую оценку 
советско-гвинейским отно
шениям,' братскому со
трудничеству и солидар
ности между КПСС и 
ДПГ.

УСПЕШНОЕ
СОТРУДНИЧЕСТВО
' БЕЙРУТ, 7 июля,, 
(ТАСС). «Между Сомали 
и Советским Союзом су
ществуют отличные отно
шения, базирующиеся на 
принципах взаимного 
уважения, и невмешатель
ства во внутренние дела. 
Советский Союз предо
ставляет Сомали беско
рыстную экономическую 
помощь, не выдвигая при 
этом никаких условий»,— 
заявил президент Верхов
ного революционного со
вета Сомали Мохамед 
Спад Барре.

В интервью бейрутской 
газете «Ан-Нахар» Моха
мед Сиад Барре отметил, 
что Советский Союз был 
единственной страной, 
пришедшей на помощь 
Сомали во время засухи. 
В настоящее время СССР 
оказывает республике ши
рокое содействие в разви
тии национальной эконо
мики. «Мы уважаем Со
ветский Союз и высоко 
ценим его помощь», — 
заявил президент Вер
ховного революционного 
совета Сомали.

В заключение прези
дент Верховного револю
ционного совета сказал; 
что Сомали избрала путь 
социалистического разви
тия, так как это единст
венный путь, по которому 
могут идти народы разви
вающихся стран.

Бастуют
французские
трудящиеся

ПАРИ Ж , 7 ию ля. (ТАСС). 
Ф р а н ц узски е  трудящ иеся 
прод олж аю т забастовочную  
борьбу за увеличение зар
платы  в связи с непреры в
ным росто-м цен, улучш ение  
условий труд а , против 
увольнений  л  роста безра
ботицы .

К а к  сообщ ает газета «Юма- 
ните», в 73 департам ентах 
страны , несм отря на «вре
мя ле тн их  отпусков» , в за
б астовках уча ствую т  сейчас 
свы ш е 100 ты сяч тр уд я 
щ и хся. Более ста к р у п н ы х  
заводов и ф абрик охвачены  
труд овы м и  кон ф ли ктам и . 
Б астую т автом обилестрои
тели и ш а хтер ы , т ка ч и  и 
м ед ицинские  ра ботники , 
ж еле зн о д о р о ж н и ки  и рабо
чие судоверф ей.

О чем п и шу т  
г а з е т ы  м и р а

Мировая печать проявляет Многие газеты, сообщая о 
большой интерес к встрече состоявшемся в Москве со

брании актива ооществаГенерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева с 
председателем социал-демо-

«СССР — ФРГ», на кото
ром выступил В. Брандт, 
подчеркивают, что за минув-

кратической партии Герма- нше пять лет после подписа- 
или ния договора между двумя нии В и л л и  Брандт ; . - СГранам.и политический диа-

ментируя речи, которыми лог СССР—ФРГ стал более 
они обменялись, на обеде в эффективным.
Кремле, болгарская газета Московские корреспонден-
«Отечествен фронт» подчер- ты ведущих иностранных га- «шечсывга м к зет сообщают об открытии в
кивает, что, несмотря на. раз- колс>яном зале научной кон, 
личные идеологические ференции на тему «Комму-
взгляды и политические про- нистическое движение в 

nnw авангарде борьбы за мир, со- граммы, руководители двух циалы™ /  национальное
партий нашли о щин язык по осводождение>> посвящен-
многим сложным проблемам 
касающимся обстановки в 
мире.

Запади о б е р л и н с к а я 
«Шпандауэр фольксблат» 
подчеркивает, что речь

ной 40-летию VII конгресса 
Коммунистического Интер-' 
национала. Французская 
«Юманите» указывает: «В
своем выступлении на кон
ференции член Политбюро

Л' И' Бр̂ ^ ВДнииДеТСССР Чк КПСС, секретарь ЦК вует о стремлении
«выступать за соблюдение и КПСС М. А. Суслов релш- 
увашение всеми сторонами тельно отверг вымыслы бур- 
каждой буквы и общего ду- жуазных идеологов о том, 
п?РНГ »ЫРеХСТОРОННеГ° С0ГЛа‘ будто разрядка междуйарод- 

Влиятельная западногер- нои напряженности выгодна 
майская газета «Зюддойче только коммунистам», 
цайтунг» отмечает, что в хо- Газеты информируют о 
де обмена мнениями Л. И. Пр0в03глашении независимо- 
Брежнева с В. Брандтом по Республики Острова Зе- важнешшш политическим /
вопросам советский ’ руково- леного Мыса, комментируют 
дитель «вновь подтвердил обстановку в Ливане и Пор- 
волю советского народа к тугалии, сообщают о росте 
осуществлению последова- з*абастовочного движения в 
тельной политики разрядки "
международной напряженно- странах капитала, 
сти». (ТАСС, 5 июля).

ЗА Щ И Щ А Я  СВОИ ПРАВА
НЬЮ-ЙОРК, 7 июля, реждений штатов, округов и 

(ТАСС). Американские тру- муниципалитетов в Калифор-
_ нии. Цель забастовки — до- 

дящиеея ведут упорную биться повышения зарплаты, 
стачечную борьбу в защиту Продолжается борьба 11 
своих прав. тысяч рабочих кораблестрои-

Пя.тый день продолжается тельных верфей в штате
забастовка стооительных па- Коннектикут. Это крупнеи- заоастовка строительных ра шая стач,ка> зарегиет-риро-
бочих в Атланте (штат данная в этом штате в тече-
Джордшия). Они * добивают- ние последних 15 лет. В ре-
ся повышения зарплаты, ко- зультате забастовки прекра-
торое компенсировало бы щены все работы на верфях

где строятся
лодки

продолжающийся рост стой- R гпотонр 
мости жизни в США."

Шестой день бастуют атомные подводные 
5 тысяч членов федерации Для военно-морских сил 
профсоюзов служащих уч- США.

ВОЗДУХ, ОТРАВ
ЛЕННЫЙ ВЫХЛОП
НЫМИ ГАЗАМИ
МИЛЛИОНОВ АВТО
МАШИН И ДЫМОМ 

р  МНОГО Ч И С Л Е  н- 
НЫХ ЗАВОДСКИХ 
ТРУБ, ТЯЖЕЛОЙ ПЕ
ЛЕНОЙ постоянно 
ВИСИТ НАД СТОЛИ
ЦЕЙ ЯПОНИИ ТО
КИО.

ЯСНОЕ УТРО, 
КОГДА ИЗ о к о н  т о 
к и й с к и х  НЕБО
СКРЕБОВ МОЖНО 
ВИДЕТЬ СНЕЖНУЮ 
ШАПКУ ГОРЫ ФУД. 
ЗИ, — БОЛЬШАЯ 
РАДОСТЬ.

Фото Кнодо—ТАСС.

1
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О Т  С Е Р Д Ц А

Ч У Ж О Й  Л Ю Б В И  С Т А Р Е Я . . . "
В процитированной стро

ке нас все.устраивает, если 
под «старея»’ поэт подразу
мевал «взрослея», постигая 
чужой душевный опыт. Ибо 
спектакль Малого театра 
«Касатка»—о любви. Пусть 
— классика, пусть пьеса — 
«одно из лучших'произведе
ний» дореволюционно» дра
матургии А. Н- Толстого: С 
чем — вечным, непреходя
щим — обратилась она к 
сердцу современного челове
ка?

Когда-то молодой, полный 
яростной и дерзкой силы, 
Алексей Толстой увидел 
«свою» тему в том, чтобы— 
как жуков на булавках — 
пронзить в самое сердце 
уходящих со сцены истории 
представителей дворянства, 
уже сломленных й экономи
чески, и нравственно. «Пса
ломщик... отпевала дворян
ства» — это Дмитрий Фур
манов о раннем Алексее 
Толстом,- уже написавшем 
свою «Касатку». Изобразив 
в-пьесе реальную жизнь той 
эпохи, писатель одновремен
но каждым поворотом сю
жета утверждал жизнь 
иную, такую, какой она 
должна быть»

Все это есть в спектакле 
Малого театра «Касатка» 
(режиссер — В. Н. Иванов, 
художник — заслуженный 
художник РСФСР Б. И. Ку- 
мальков). Нарочито укруп
нены я гротескно заострены 
образы тех, кому временем 
предписано исчезнуть.

Князь Бельский (народ
ный артист РСФСР Н. В. 
Щдторный) обнаруживает 
некое отдаленное сходст
во с карнавальной . мас
кой, , сотворенной,, • рукой 
.злого и талантливого., сати
рика. Его партнеры по кар
точной игре, во время Кото
рой князь «проигрывается 
дотла», Стивинский (А, И. 
Опритов) и Уранов (заслу
женный артист РСФСР 
В ., А, Борцов) представ
ляются исчадиями того вре
мени, : когда в промежутке 
между двумя революциями 
российская действитель
ность порождала бесконеч
ное, многообразие нравствен
ных уродов. Все бытовое, 
правдоподобное имеет здесь 
второе, образное значение. В 
этом смысле заслуженный 
артист РСФСР А. И. Смир
нов — Панкрат, матрос на 
пароме, где в конце спектак
ля встречаются все герои 
пьесы, — также играет не 
просто жанровую сценку. 
Это — художественный об
раз, доведенный до символа.

Первое действие, пароди
руя и завязывая одновре
менно узел событий, не ста- 

, в'я цели совершать ни исто- 
раческого, ни социального 
экскурса в прошлое, стре
мительно движет конфликт 
к его подлинному началу, 
j ĉe в этой сцене проигры
вается и проговаривается ар
тистами контурно, без уг
лубленного психологическо
го рисунка, ничего не уточ
няется в характерах —■ сим
волика от этого только четче 
проступает. Ни история 
взаимоотношений Марьи Се
меновны ‘■(А. Н. Евдокимо
ва.), Касатки. на эстраде, с 
князем Бельским, ни под
робности их совместного 
безрадостного и сомнитель
ного бытия не интересуют 
театр, сегодня, как интересо
вало это А. Н. Толстого в 
свое время. Клеймить ушед
шие в историю тени, испы
тывать к ним живые чувст
ва̂  гневаться и презирать их 
сегодня, в середине 70-х 
годов, очевидно, не нужно.

Такое решение не при
внесено, оно не примысли
вается создателями спектак
ля. В традициях Малого те
атра—современно прочиты
вая классику, быть в то же 
время в совершенной близо
сти с первоисточником, с 
концепцией автора. Только 
глубиной, неисчерпаемо
стью классического произ- . 
ведения можно объяснить 
то, что в те или иные време
на театру дано избиратель
но высвечивать и фиксиро-; 
вать разные грани пьесы.

На раннем этапе своего

T S A T P
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ 
МАЛЫЙ ТЕАТР СССР
8 и ю ля  в пом ещ ен ии  д р ам а

ти ч еск о го  т е а т р а  —- с п е к т а к л ь : 
«Касатка» .

Н ач ало  — в 19 чао. 30 мин.

8 и ю л я. «Самая честная 
греш ница»  —  19, 21.

Ц И Р К
ля. Больш ая разнообраз- 
эогрэм м а. А ттр а кц и о н  
-  МЕДВЕДИ» — 19-30.

, творчества, когда важнейши
ми для писателя были .раз
думья о нравственном идеа
ле, Алексей Толстой видел 
счастье жизни мвне.. связи 
с социальными законами бы
тия — в земной, всепокоря- 
ющей любви, в том, чтобы 
всегда слушать чистый и 
искренний зов сердца, сле
довать лучшим Порывам 
своей души. Именно поэто
му положительное в его ран
них произведениях всегда 
воплощалось в: женских пер- 

. сонажах, им отдавалась тай
на. постижения земного сча
стья.

Выйдя из одной эпохи а в 
раздумье остановившись пе
ред другой, едва еще брез- 
жущей, А. Толстой уже в 
начале своего пути сомкнул 
в своем творчестве класси
ческое и современное... «Зо
лотая нить, которую Алек
сей Толстой тянул из прош
лого, нежнейшими волоска
ми своими уводила к Турге- 

; неву, Аксакову, Лермонто
ву, Пушкину..,».

Именно в этом ключе иг
рает свою героиню народная 
артистка РСФСР Л. В. 
Юдина. Она играет не кон
кретный характер, не просто 
частные перипетии судьбы 

■своей Раисы Глебовны, 
нежной и - одухотворенной 
воспитанницы тетушки Вар
вары Ивановны. ^Актриса 
выписывает судьбу образа.
В том, как она говорит, как 
движется—близость к про
стым и прекрасным вещам, 
составляющим суть жизни : 
земного человека. Если на 
одном конце золотой нити — 
пушкинские и тургеневские 
девушки, то на другом кон
це ее—сестры Катя и Даша, 
совершеннейшие творения 
будущей трилогии Алексея 
Толстого «Хождение по му
кам».

«Касатка» в исполнении 
А. Н. Евдокимозой — не 
просто один из вариантов 
«непростоты». Изысканно- 
сложная, парадоксально не
логичная и одновременно 
удивительно органичная и 
естественная, ее героиня — 
эго целый волнующе-притя
гательный мир, не подвласт
ный житейской будничной 
логике. Она постоянно носит 
в себе предвосхищение вы
сокой любви, от этого ее 
гордая отстраненность и 
эпатирующая непохожесть 
избранной натуры воспри
нимаются не просто как 
следствие ее двусмысленно-; 
го положения на обществен
ной лестнице, а как мас
штабность человеческой ин
дивидуальности, которой да
но от природы быть цельной 
и неподкупной в своих чув
ствах.

Когда спектакль уже при
близится к своему финалу и 
зритель получит возмож
ность осмыслить события, от 
начала, тогда с необходимо
стью выяснится назначение 
первого действия спектакли.
В нем — по контрасту —• 
увидится заложенное образ
ное воплощение толстовской 
концепции, то,, ради чего со 
страниц «Касатки» театр 
бережно сдул пыль десяти
летий: нравственным и кра
сивым может, быть только 
то, что составляет : счастье 
человека. Если наслаждение 
скоропреходяще и опусто
шительно, то счастье, по 
мнению писателя,—это то, 
что строится на. протяжении 
всей жизни. Она очень 
современна — категория 
«счастье», она способна во
брать в себя все бесчислен
ные аспекты бытия. В спею 
такле дан один из них — 
момент редкого и совершен
ного чуда, когда двое 
обретают друг друга.

Зарождение любви Ильи 
и Маши —■ как всякое явле
ние с непрочерченным бу
дущим — волнует не только 
тем, во что оно разовьется. 
Илья и Маша еще ничего не 
произносят. Касатка лщпь 
порежет руку, случайно 
взявшись за столовый нож. 
Но в том, с какой нервной н 
обнаженной интонацией 
Илья (В. А. Сафронов) про
износит: «Я говорил, чтобы 
не подавать на стол острых

Войа» — 9, 
«(Одинокий

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ 

«РОДИНА»
«Свадьбы пана 

13, 15, 17, 19, 21. 
волн» —  11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Они сра ж али сь  за Родину»

(две серии) — .8-45, 12. 15,
18-15 21-30. «Земля С ан н ико 
ва» -  9. 10-50. 12-40, 14-30.
16- 20, 13-10, 20, 21-50. Зал к и 
н о хр о н и ки . М ул ьтсб орн и к Ns 33 
_  9. 10-15. 11-30, 12-45 14,
15-1 о! 16-30, 17-15. 19, 20-15,
21-30. «ОКТЯБРЬ»

«Они ср а ж а л и сь  за Родину»
(две серии) — 8-40, 11-40, 14-40,
17- 40. 20-40, «Ресторан господи
на Септима» — 8-40. 12-25,
14-10, 16, 17-45, 19-30, 21-20.
«Неподдаю щ иеся» — 10-40.

ножей»... — в этой, вдруг 
поразившей нас утонченной 
чуткости ж чужой боли, к 
Машиной боли, мы е захва
тившим горло дыханием 
узнаем безоговорочно-преоб- 
ражающее, земное и возвы
шенное одновременно, то 
подлинное и настоящее, что 
единственно может, соеди
нить мужчину и женщину на 
земле.

Сложная простота ■■ 
сплав многих компонентов, 
— с какой живет на сцене 
тетушка. Варвара Ивановна 
(народная артистка РСФСР 
Е. М. Солодова), наполняет 
эти сцены ощущением зна
чительности всего, что со
ставляет жизнь человека. В 
мудрой и деятельной актив
ности, с какой создает гар
монию окружающей жизни 
Варвара Ивановна, мы по
стигаем еще одну грань из
любленного А. Толстым 

■ Ж ене к ого об л ик а —- его 
непременное благородство и 

-•Жертвенность.
«Художник весенней жиз

нерадостности», в котором 
«все сияет отражениями 
солнца, все омыто первым 
-грибным дождем», А. Н. 
Толстой тонко ощущает и 
филигранно выписывает те 
сцены, в которых самобытно 
и органично проступает на
родный характер. Вероятно, 
поэтому особую цепь ассо
циаций я радостного узнава
ния рождает в зрительном 
зале каждое появление гор
ничной Дуняши (М. И. Фо
мина).

В пьесе о любви почта 
нет. этого, слова. «Люблю» 
Касатка скажет лишь тогда, 
когда слово это не может 
не быть произнесено. Им 
наполнен голубой и серебри-, 
стый — там, где тень, - 
(воздух тетушкиного дома 
так, что, почти зримо уплот
нившись, тяжелым и округ
лым плодом оно выскальзы
вает из губ Марьи Семенов
ны уже в конце спектакля.

Все, что дальше сделает 
к скажет Илья — «торопли
вым страстным шепотом», 
по авторской ремарке, -  
все это, как молнией, осве
тится возникшим в нашей 
памяти контрастом с тем 
Ильей, который в начале 
спектакля, не сознавая, что 
не любит, собирался же
ниться на милой Раисе Гле
бовне. Этой непохожестью 
двух разных ликов Ильи бу
дет высечена искра в нашем 
сознании, произойдет опло
дотворение живой плоти 
действия идеей толстовской 
концепции: истинная любовь 
всегда преображает и возвы
шает человека, даруя ему 
раскованность и освобожден- 
ность.

Если возможно было бы 
резко разделить на светлые 
и темные всех персонажей 
«Касатки», то, вероятно, 
пропала бы та сложность, 
которая только и делает ха
рактеры героев подлинными 
и узнаваемыми. Несостояв- 
шуюся судьбу героя с пе
чальным весельем несет на
родный артист РСФСР Е. Я. 
Весник, играя Абрама Жел- 
тухина. Кажется, что он раз
матывает клубок бесконеч
ного жизненного серпантина, 
а где кончается голубой и 
начинается серый, а потом, 
черный или розовый лик 
этбй ленты—нам не дано 
улавливать. Дана лишь ре
альность актерского сущест
вования и тончайшего пси
хологического постижения 
актером разных состояний 
своего героя с такой обна
жённой грустью и та
ким ■ раблезиански-щедрым 
озорством, что невольно хо
чется поправить самого 
А. Толстого, определившего 
жанр пьесы как комедию. 
Здесь ведь и трагедии нема
ло. Стоит только допустить, 
что герои не найдут в себе 
душевных сил сойти с колеи 
обыденных чувств, обыден
ных и удобных коллизий.

’ Каждая Книга А. Толсто-. 
го есть в сущности «повесть 
о многих превосходных ве
щах»... О них — спек
такль Малого театра.

3. ХАКИМОВА.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Дело М аттеи» — 9, 10-45,

12- 30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,'
21-15. «Игрек-17» — 9, 12-40,
14-25, 16-10, 17-55, 19-40, 21-25. 
«Завтра, 30 апреля» — 10-45.

«СИБИРЯК»
«Д рузья . мои» — 9-20. «Кон

трабанда» — 11, 12-40, 14-20,
16, 17;40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
М ультеборнин  «Р ёкс-путе - 

ш е ственник»  — 9, 10-20. «Про
вал «Голубой змеи» -я 11-40,
13- 20, 15, 16-40, 18-20. «Есения» 
(две серии) — 20, 22-10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

М ультсб орн и к № 31 — 10.
«Оцеола» — • 11-30, 13-10, 15.
«Контрабанда» — 16-40. 18-20, 
20, 21-40>

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Контрабанда» — 17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Следую своим  курсом »  —

19, 21.

— Здравствуйте! Как я 
рад, что могу вам это ска
зать! — обратился к стре- 
жевчанам народный артист 
СССР, лауреат Государст
венных премий В. И. Хохря
ков.

Зал отозвался благодар
ными аплодисментами. В 
этот день в переполненном 
зале Дома . культуры «Неф
тяник» шел необычный кон
церт. . Перед его началом на
родный артист РСФСР В. Н. 
Коршунов рассказал об ис
тории Малого театра, о его 
великих традициях. Затем 
гости читали стихи В. Мая

ковского, С, Есенина,
М. Алигер, показывали, от
рывки из спектаклей — 
.«Власть тьмы».'Л- Толсто
го, «Касатка» А. Толстого, 
«Не все коту Масленица» 
А- Островского. Великолеп
но пела старинные романсы 
Галина Букашова. Виртуоз
ной игрой на гитаре тронул 
зрителей Михаил. Иванов.

После концерта гостям 
подарили сувениры: боль
шой символический ключ от 
Стрежевого, буровое долото 
с выгравированной дарст
венной надписью.

Р Е П О Р Т А Ж

«  ИЮЛЯ в Томске 
начинаются .гастро
ли Сахалинского 

.областного драматического 
театра им. А) П. Чехова. 
Этот единственный «остров
ной», театр в нашей стране, 
работающий в областном 
центре, городе Южно-Саха
линске, был создан после 
освобождения южной части 
острова Сахалин и Куриль
ских островов .от японских 
захватчиков.

Театр открылся 31 де
кабря 1946 года спектаклем 
«Любовь Яровая» К. Трене
ва. Позднее ему было при
своено имя Антона Павлови-

Перед гастролями

В И З И Т
О С Т Р О В Н О Г О »

ТЕАТРА
ча Чехова, в конце прошлого 
столетия - посетившего тог
дашний «каторжный остров». 

I • Велико значение театра в 
коммунистическом . воспита
нии жителей Сахалина и 
Курильских островов. Он об
служивает рыбаков, нефтя
ников, лесозаготовителей, 
сезонных рабочих путинных 
промыслов, тружеников 
сельского хозяйства. Обнов
ляется сахалинская земля. 
За последние годы произо
шли огромные перемены в 
жизни сахалинцев. И всегда 
неизменным и верный спут
ником их трудов был област
ной драматический театр- За 
три десятилетия на его сце
не поставлено более 250 
пьес русских, советских, за
рубежных авторов, драма
тургов братских республик. 
Наши спектакли видели мно
гие десятки тысяч, зрителей, 
причем не только Сахалина 
и Курил. Театр хорошо зна
ют зрители Владивостока и 
Советской Гавани, Хабаров
ска и Комсомольска-на-Аму
ре, в других городах Дальне
го Востока, где проходили 
гастроли театра.

Тридцатилетняя история 
театра — это прежде всего 
биографии людей, которые 
создавали его, работали, и ра
ботают в нем. Творческим 
основателем театра был 
Н. И. Уралов, народный ар
тист РСФСР. Много сил от
дал молодому коллективу 
режиссер Я. М. Цейкинский. 
В течение десяти лет воз
главлял художественное ру
ководство театра заслужен
ный деятель искусств 
РСФСР, лауреат премии им. 
Станиславского Б. Д. Воро
нов. Сегодня театр возглав
ляет режиссер А. В. Ива
нов.

Целую плеяду интересных 
и самобытных актеров вос
питал наш коллектив.' Среди 
них первое место принадле
жит Александру Семенови
чу Лыткину. Рабочим лесо
сплава он однажды пришел в 
театр как зритель. И это по
сещение определило его бу
дущее. Он остался в театре. 
Рабочий сцены, бутафор, 
ученик художника, худож
ник-постановщик, артист . на 
«маленькие роли», ведущий 
артист театра — таков быст
рый взлет его многосторон
него дарования. Он с завид
ным блеском й глубиной иг

рал самые сложные роли, 
получил звание. заслуженно
го артиста РСФСР и по пра
ву считался одним из самых 
талантливых артистов Даль
него Востока. Ранняя смерть 
не позволила ему сыграть 
свои, может быть, вершин
ные роли...

И сегодня в театре тру
дятся л артисты, чья творче
ская биография целиком свя
зана с Сахалином, Это ста
рожилы коллектива — за
служенные артисты. РСФСР
A. Оськина, Р. Ренева, 
Н. Кбротеева, И. Храпко,
B. Нориков, Они — живая 
история театра, его творче
ское ядро.

В своих -работах театр 
всегда стремился обращаться 
к лучшим Образцам драма
тургии. Наиболее яркими 
постановками театра были 
«Порт-Артур» А. Степанова, 
«Анна Каренина» Л. Тол
стого, «Дядя Ваня» А. Чехо
ва, «Иркутская история»
A. Арбузова, «Старик»
М. Горького, «Барабанщи
ца» А. Салынского, «Опти
мистическая трагедия»
B. Вишневского, «Ярость» 
Г. Яновского, «Изобрета
тельная влюбленная» Лопе 
де Вега, «Тихий Дон» 
М. Шолохова, «Мой друг» 
Н. Погодина, «Своей доро
гой» Р. Ибрагимбекова, 
«Долги наши» Э. Володар
ского и многие другие.

, В Томске мы открываем 
свои гастроли спектаклем 
«Я всегда улыбаюсь» Я. Се- 
геля. Он посвящен 30-летию 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой
не. Постановка — главного 
режиссера театра А. Ивано
ва, Оформление — главного 
художника А. Лакшина. В 
главной роля — молодой ар
тист Вячеслав Боев. В спек
такле занята и молодежь, и 
ведущие артисты театра: 
К. Кисенкова, В. Степанов, 
Н. Порфененкова, М. Бере
зин, А. Толкачев, Ю. Гор- 
бухов, В. Щербаков.

Выпускник Ленинградско
го театрального института 
Олег Власов дебютировал на ' 
сахалинской сцене комеди
ей Н. В. Гоголя «Женить
ба», причем в этом спектак
ле он успешно выступил и в 
качестве художника. В его 
же постановке томичи уви
дят современную комедию 
«Соломенная сторожка» 
Ю. Эдлиса. О мрачной из
нанке современной буржуаз
ной действительности рас
сказывает инсценировка по
вести американской писа
тельницы Вины Дельмар 
«Дальше — тишина» (поста
новщик Е. Кузнецов).

Драма Володарского
«Долги наши» и комедия
A. Н. Островского «Вез ви
ны виноватые» также вклю
чены в гастрольную афишу. 
Зрители увидят и комедию 
Э, Брагинского и Э. Рязано
ва «Родственники», которую 
под художественным руко
водством главного режиссе
ра поставил актер театра
B. Боговин.

Не оставлены без внима
ния и самые маленькие, и 
юные зрители. Артисты бу
дут играть для них две сказ
ки, поставленные Е. Кузне
цовым. Первая — «Золуш
ка» по мотивам сказок 
Г. Габбе и Е. Шварца, вто
р а я — «Бременские музы
канты», написанная писате
лем В. Шульжиком на тему 
сказки братьев Гримм.

Мы надеемся, что наши 
спектакли, наше творчество 
придется по душе томичам.

А. ГУБЕР,
зав. литературной ча
стью Сахалинского дра

матического театра.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Хлеб и ш околад» — 17-10. 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Д очки-м атери» — 15, 17,
19. 21.

Т В

ВТОРНИК, 8 ию ля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п еред ач . 

9.05. «П раздн и к  труда» . Доку
м ен тал ьн ы й  ф и льм . 9.15. Цв. 
С п орти вны й  - д н евн и к . 9.45. 
Ш ах м атн ая  ш кола. К ласе н а ч и 
наю щ и х. « Б елая  л ад ья» . 10.15. 
Ф ильм  — детям . «У лица м ла д 
ш его  сы на» . Х удож ествен н ы й  
ф и льм . 11.50. Н овости. 12.10.

- Цв. Д. К абалевский ., Т рети й  , 
к о н ц ер т  для  ф о р теп ьян о  с  о р 
кестр о м . 12.30. «М амина ш ко

ла» . 13.00. «Ч еловек  и закон » . 
В едет п ер ед а ч у  доктор  ю ри ди 
ч е с к и х  н а у к  Л. А. Б езуглов.
13.30. Цв. П р ем ьер а  ф и льм а- 
с п е к т а к л я  М осковского т еат р а  
им. М. Н. Ерм оловой  «Дарю 
теб е  ж и зн ь» . 15.50. «На п ред
п р и я т и я х  и  с тр о й к а х  ц еллю 
л озн о-б ум аж н ой  п ром ы ш лен 
ности». В п ер ед а ч е  п р и н и м ает 
у ч а с т и е  зам ести т ел ь  м и ни стра 
ц еллю лозно-б ум аж н ой  п р о 
м ы ш лен н ости  СССР Б. М. З ве
рев . 16.20. Цв. «Говорят д еп у
т а т ы  В ерховного С овета СССР».
16.30. Цв. ■ «Н аш  адрес  — Со
в етс к и й  Сою з». 17.30. «Время».

ТОМСК
18.00. Н овости. 18.10. «П ьян

ств у  — нет». «А лкоголь и про
и зво д и тел ьн о с ть  труда» . Б е
се д а  п р о ф ессо р а  ТМИ Е. Д.
К расина.

МОСКВА
•18.30. «Ч еловек  и закон» .

19.00. Цв. «Дарю  тебе . ж изнь» . 
21.20. «На п р ед п р и я ти я х  и 
с тр о й к а х  ц еллю лозно-бум аж 
ной п ром ы ш ленности» . 21.50. 
Цв. «Г оворят деп утаты  В ерхов
ного С овета  СССР». 22.00. Цв.

— Этот ключ, — говори
ли, вручая памятные подар
ки, управляющий трестом 
«ТОмскгазстрой» В. Ф. Фи
шер й секретарь объединен
ного парткома Стрежевого 
Ю. И. Гридин, — от сердца 
стрежевчан.

От имени гостей В. И. 
Коршунов вручил стрежев- 
чанам памятную медаль, вы
пущенную в честь 150-летия 
Малого театра.

— Мы счастливы,—ска

зал он,—быть сегодня у вас 
в гостях. Ибо нет ничего 
прекраснее и дороже добро
го человеческого, общения.

В такое общение москов
ские гости вступили сразу 
же, едва вышли из вертоле
та на стрежевскую. землю. 
Девушки в русских костю
мах преподнесли им только 
что испеченный пышный ка
равай. До концерта артисты 
театра побывали на цен
тральном товарном парке, 
там, где находятся истоки 
томской нефтяной реки. Они 
увидели «качалки», огром
ные серебристые резервуа
ры, уникальное оборудова
ние. С горячим интересом 
расспрашивали гости сопро
вождающих их товарищей 
об условиях нефтедобычи в

Среднем Приобье. После се
кретарь Александровского 
райкома партии Н. Г. Несте
ренко выразил общее мне
ние:
■ —- Вы покорили нас не 

только своим творчеством, 
но и жадным вниманием к 
нашим делам и заботам. 
Спасибо вам • за все!

— До новых встреч! — 
говорили москвичи, расста
ваясь. — Мы сбережем по
даренный нам ключ. Воз-- 
можно, что с этого визита, 
завяжется узелок нашей по
стоянной творческой друж
бы.

Очень хотелось бы, что
бы так это я было.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр.

п ос. СтреЖ евой.

ловека понятиях, затрагивая 
самое дорогое, что связано с 
памятью о павших в сраже
нии с фащизмом, трагически 
взволнованно хор исполняет 
«Если б камни могли гово
рить» (композитор Е. Луче- 
нок).

Обновленная программа 
— кстати, ансамбль меняет 
ее дважды в год —• нынче 
совпала с большой датой — 
30-летием великой Победы. 
Потому, наверное, таким на
пряженным вниманием, Ta

il дробная ритмика, в одно 
мгновение переходящая на 
строевой марш, и ориги
нальное сочетание «военной 
строгости» с озорством йг-- 
ровой шутки. До бесшабаш
ности задорная,.во всей сво
ей прелести и широте пред
стает перед зрителями ли
хая русская удаль...

Не были скупы зрители 
на аплодисменты и при 
оценке мастерства вокали
стов—-заслуженного артйста 
РСФСР И. Локтева  ̂ заслу
женного артиста Коми 
АССР А. Допьтпина, арти
стов Г. Мокеева, В. Фили-: 
монова.

Программа концерта го
стей разнообразна. Песни— 
хоровые и лирические, воен
ных и мирных, лет, весьма 
серьезные и шуточные, дав
ние и «совсем сегодняш-: 
ние». Видно, что к выбору 
репертуара художественный 
руководитель и главный ди
рижер ансамбля Г. А. Хол- 
ченков подходит с серьез
ных творческих позиций.

Разумеется, исполнитель» 
ское мастерство выступаю
щих неодинаково. Некото
рым одаренным вокалистам, 
-к примеру, еще недостает 
умения свободно держаться 
на концертной - эстраде. 
Думается, не лишне : было 
бы сделать «повеселее» и 
конферанс ансамбля.

В целом же кбнцерт при
нят хорошо. Многие номера 
гостям пришлось бисиро
вать; Заведующий отделом 
; культуры горисполкома 
10. Н. Родиков от имени 
колпашевцев тепло поблаго  ̂
дарил участников ансамбля 
за радость, которую они до
ставили своим Искусством, 
вручил коллективу памят
ный адрес горкома партии и 
горисполкома и под горячие 
аплодисменты пожелал
уральцам новых Творческих 
удач ,и новых встреч :с то
мичами.

Г. лювовскии,
наш соб. корр.

г, К олп аш ево .
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лр. Л енина и  пер. П одгорно
го, на кр а сн ы й  ^игм ал  свето
ф ора пы тал ась  перейти  д о р о 
гу  Ш . Х абибулина , 58 лет. Она 
была сбита автобусом  и с  тя- 
ж елой  черепно-м озговой  тр а в 
мой попала d б ольн ицу . На 
ул. Б ел инского  попал под. мо
то ц и кл  че ты рехлетний  Олег 
М ихайлов, перебегавш ий ул и 
цу. Д иагноз: сотрясение голов* 
ного м озга , перелом костей  
предплечья. На переулке  На
хим ова од иннадцатнлетний  
Сережа Бегеза на велосипеде 
вы ехал на полосу встречного  
д виж е ни я  и был сбит, по луча в  
т я ж ки е  травм ы .

Успешно проходили в на
шей области концерты уча
стника фестиваля «Северное 
сияние»—ансамбля песни и 
пляскй Советской Армии 
Уральского военного округа. 
Артисты побывали в Алек
сандровском и Стрежевом, 
Каргаске и Парабели, в дру
гих местах, выступили пе
ред лесозаготовителями, 
сплавщиками, нефтеразвед- 
чиками, рабочими совхозов.

— Поездку по районам 
Томской области мы совер
шаем впервые. У нас очень 
приятное впечатление : от 
встреч на томской земле, — 
говорит один из ветеранов 
ансамбля Н. Г. Тресков. — 
Повсюду мы встречаем ис-= 
креннее радушие и госте
приимство. После каждого 
концерта нам дарят цветы, 
памятные адреса, сувени
ры...

Ансамбль Уральского во
енного округа был создан в 
1939 году. Первое его вы
ступление состоялось в зале 
Свердловского театра оперы 
и балета им. А. В. Луначар
ского. Оно как бы выдало 
ансамблю путевку в жизнь. 
Затем были годы войны, 
встречи с воинами Ленин
градского фронта. После
военную биографию ан
самбль продолжил на. круп
ных предприятиях Урала — 
Ижевском автозаводе. Кач
канарском комбинате, на 
«Уралмаше» и Магнитке. 
Были выступления с творче
ским отчетом в Москве, в 
Сибири.

Значительное место в ре», 
пертуаре коллектива — я 
это вполне естественно — 
занимают уральские народ
ные песни и пляски, а также 
песни уральских компози
торов — . Е. Родыгина, 
И. Шутова, Б. Гибалина.

...На, летней эстраде Кол- 
лашевского городского пар
ка выстроились артисты з 
погонах.. В исполнении хора 
звучит песня композитора 
Бинкина «С партией серд
ца») Затем, напоминая о са
мых святых для каждого че--

кон тишиной наполнился зе
леный театр. Звучат стихи 
Р. Рождественского «Ро
веснику», прочитанные с 
эстрады А. Рубцовым про
никновенно и страстно.

С живым интересом смот
рели колпашевцы танце
вальные номера. Много яр
ких красок, легкости и изя
щества в танце «Уралочки». 
(Оригинальна в постановке 
Г. Полевого «Русская лляс- 
ка» — мягкая плавность 
движений стремительно и 
нежданно сменяется вихрем 
искрометно-огневых пере
плясов. .Своеобразна также 
и «Солдатская пляска» в по
становке В. Лехта. Радуют

А ВТ О ИН СП ЕК ЦИ Я  С О О Б Щ А Е Т
С 15 ию ня по 1 ию ля на до

р о га х  области пр ои зо ш л о  38 
д о р о ж н о -тр а н сп о р тн ы х  проис
ш ествий, при  ко то р ы х  по гиб 
ли 6 человек и 26 получили  
ранения. В числе пострадав
ш и х  — 11 детей в возрасте от 
4 до 15 лет.

...В Колпаш евском  районе 
около поселка С угот по гиб  уча 
щ ийся СПТУ-2 В. М илованов, 
ко то р ы й  ехал в нетрезвом со
стоянии  на м отоцикл е  и опро
ки н ул ся  в кю вет. П ьяны й ме

х а н и к  К у р ж и н с ко го  ЛЗП В. По
л я ко в  т а к ж е  ехал на м о то ц и к
ле и, не зам етив лежащ ее на 
дороге бревно, наехал на него. 
М отоцикл  о п р о ки н у л с я , Поля
ко в  скон чал ся  на месте проис
ш ествия. В с. Трубачево Ш е- 
га р ско го  района водитель 
В. З ы ко в  наехал на пятнад ца
тилетнего  В. Тю каева, выбе
ж авш е го  на д орогу  из-за стоя
щ его тр акто ра . П одросток по
гиб.

В Том ске , на пе рекре стке

ш ш

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА.
Совегскце спортсмены одер
жали победу в проходившем 
в Киеве матче со сборной 
США с общим счетом 225: 
138. У мужчин хозяева вы
играли — 129:89, у женщин 
также впереди советские 
спортсменки — 96:49. В со
ревновании женских команд 
СССР и Болгарии (болгарки 
впервые участвовали в «мат
че гигантов») — 95:50.

ШТАНГА. Счет рекордам 
в Вильнюсском турнире 
штангистов по программе 
шестой летней Спартакиады 
народов СССР открыл
22-летний ростовчанин Ни
колай Колесников. Высту
пая в полулегко;,: весе, он в 
четвертом, стельном
подходе вырвал 123 кг. Это 
на 0,5 кг лу всесоюзно
го рекорда т) ' леткен дав
ности грузин кого атлета 
Дито Шанидзе.

я т в ш  "  ■ • ’
«Н аш  а д р е с  —- С оветский  Со
ю з».. 23 .00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. А. Н. ОстроЕскИй. 
«Не в сё  к оту  масленица». 
С п ек так л ь  Г осударствен н ого  
ак ад ем и ч еск о го  М алого т е а т р а  
СССР. (Т ран сляц ия  и з Д ворц а 
к у л ь ту р ы  «А вангард»), 22:00. 
Н овая  ки н о х р о н и к а . 22.10 — 
22.55. С тудия «Ю ность». «Чуда 
пойти  учиться?».

г Мировой .рекорд устано
вил 26-летний преподава
тель из Минска Эдуард 
Дергачев, поднявший в рыв
ке (легкий вес) 138 кг — на 
0,5 кг больше достижения 
польского штангиста Валь- 
демара Башановского.

Николай Колесников уста
новил новый мировой ре
корд н в толчке — 161 кг. 
Это случилось в дополни
тельном подходе.

САМБО. Чемпионами 
Спартакиады народов СССР 
по борьбе самбо стали в 
Тбилиси 27-летний военно
служащий из Ленинграда, 
чемпион Европы Владимир 
Кюлленен (57 кг) и опыт
ный таджикский спортсмен
29-летний Саидмумин Рахи
мов (до 100 кг).

Золотые медали завоева
ли также тбилисец чемпион 
мира Иосиф Магалашвнли

(52 кг), Александр Путни
ца из Омска (полутяжелый 
вес), москвич Виталий Куз
нецов (тяжелый вес), Ми
хаил Юнак из Львова 
(62 кг) и Сабвр Курбанов 
из Бухары (74 кг).

ФУТБОЛ. Р е з у л ь т а 
ты матчей чемпионата 
страны по футболу, со
стоявшихся 6 июля:" «Ди
намо» (Киев) — «Зенит» — 
3:2, «Арарат» — «Черномо
рец» — 1:0, «Локомотив» — 
«Динамо» (Москва) — 0:1, 
«Динамо» (Тбилиси) — 
«Шахтер» — 3:1, «Днепр» 
— «Торпедо» — 2:1, «Пах- 
такор» 1— «Заря» — 1:2,
СКА — «Карпаты» — 0:1.

(Корр. ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Р А Д И О
ВТОРНИК, 8 ию ля

7.40. ср о д н о м у  городу  — 
вы сокую  ди сц и п ли н у  т р у д а  и 
бы та» . 7.45. М узы кал ьн ы й  а н 
тр ак т . 9.10. Н аселению  о гр а ж 
дан ско й  обороне. 9.25. К онцерт 
кам ер н о й  м узы ки . 9.45. Ш ко
л а  п ередового  оп ы та. «С лагае
м ы е эф ф е к ти в н о с ти  рам ного

п отока» . 19.00. П оследние и з
в ести я . 19.11. Р ад и о ж у р н ал  
«С троитель». «П роверяем  в ы 
п олн ен и е  о б я зател ьств » . Н ак а 
н ун е н аб о р а  в п р о ф есси о н ал ь 
н о -техн и ческое у ч и л и щ е строи- 

‘ лей». «Н аш а почта».

ВНИМАНИЮ
ОХОТНИКОВ!

20 июля 1975 г. на ста
дионе ТГУ (ул. Эуштинская, 
протэд автобусами 116
и. 120 до остановки «Пивза
вод») проводится областная 
выставка охотничьих собак.

Предварительная запись 
на ць: ставку ведется в обл- 
охотобществе.

Регистрация собак — на 
месте рысто : л с 9 до 10-30. 
Регк собак известно
го 1 тения ведется
по п: ню родослов
ных с. тв.

Издательству «Красное, 
знамя» требуется на посто
янную работу бухгалтер.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47, в бухгал
терию, телефон № 2-43-90.

Детскому саду № 62 
на постоянную, работу тре
буются няни. Одиноким пре
доставляется общежитие.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пер. Базар
ный, 11, тел. № 2-39-27.

Правд этобщества.

Д р у зья  и то вар и щ и  с глу» 
боким  п ри ско р б и ем  и зв е 
щ аю т о см ер ти

КУН И Ц И Н А
Геннадия Конста нти но вича ,
последовавш ей  5 ию ля по
сле тяж елой , п р о д о л ж и тел ь
ной болезни , и вы р аж аю т 
глубокое соболезн ован и е 
родны м  и близким  п о к а з н о 
го.

н а ш  а д р е с  и  т е п е р н ш  к
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